

**RINGKASAN
LAPORAN PENYELENGGARAAN PEMERINTAH DAERAH
(RLPPD)
KABUPATEN PESAWARAN TAHUN 2023**



**PEMERINTAH KABUPATEN PESAWARAN
PROVINSI LAMPUNG
TAHUN 2024**

Bumi Andan Jejama





KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmaanirrohiim

Assalaamu'alaikum Wr. Wb.

Tabik Puun,

Seraya memanjatkan Puji dan syukur kehadirat Allah SWT, karena atas izin dan ridho-Nya, Ringkasan Laporan Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah (RLPPD) Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023 ini dapat disusun dan disampaikan kepada masyarakat Bumi Andan Jejama Kabupaten Pesawaran tepat pada waktunya. Penyusunan RLPPD Pesawaran ini disusun dalam upaya dalam melaksanakan kewajiban sebagaimana diatur dalam ketentuan Peraturan Pemerintah Nomor 13 Tahun 2019 tentang Laporan dan Evaluasi Penyelenggaraan Pemerintah Daerah, dimana dalam ketentuan tersebut bahwa Bupati selaku penyelenggara pemerintah daerah kabupaten wajib secara berkala sekurang-kurangnya 1 (satu) kali dalam setahun menyampaikan ringkasan laporan atas Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah kepada masyarakat sebagai bahan informasi atas pembangunan yang telah dilaksanakan Pemerintah Daerah Kabupaten Pesawaran

Akhirnya ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya dan penghargaan yang setinggi-tingginya kami sampaikan pada pihak-pihak yang telah turut serta dalam pelaksanaan pembangunan Kabupaten Pesawaran selama ini, serta kepada semua unsur yang telah berkontribusi dalam penyusunan RLLPD ini. Semoga Allah SWT selalu memberikan perlindungan dan kekuatan kepada kita untuk terus membangun dalam upaya mewujudkan Kabupaten Pesawaran yang lebih baik dan sejahtera. Amin.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Gedong Tataan, Maret 2024

BUPATI PESAWARAN,



Dendi Ramadhona K

DAFTAR ISI

	Halaman
KATA PENGANTAR	i
DAFTAR ISI	ii
BAB I CAPAIAN KINERJA MAKRO	1
BAB II RINGKASAN CAPAIAN KINERJA URUSAN PELAYANAN	
DASAR	7
1. Pendidikan	7
2. Kesehatan.....	10
3. Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang.....	18
4. Perumahan dan Kawasan Permukiman	20
5. Trantibumlinmas.....	21
6. Sosial	26
BAB III HASIL EPPD DAN OPINI ATAS LAPORAN KEUANGAN PEMERINTAH DAERAH TAHUN SEBELUMNYA	30
1. Hasil EPPD	30
2. Opini atas Laporan Keuangan Pemerintah Daerah Tahun Sebelumnya	30
BAB IV REALISASI PENERIMAAN DAN PENGELUARAN ANGGARAN DAERAH	33
BAB V REALISASI PENERIMAAN MENURUT JENIS PENERIMAAN DAN REALISASI PENGELUARAN MENURUT JENIS PENGELUARAN DAN REALISASI PEMBIAYAAN MENURUT JENIS PEMBIAYAAN	35
1. Realisasi Pendapatan Menurut Jenis Pendapatan	35
2. Realisasi Belanja Menurut Jenis Belanja.....	41
BAB VI INOVASI DAERAH	44
BAB VII PENUTUP	50



BAB I

CAPAIAN KINERJA MAKRO

Sesuai dengan amanat Undang-Undang Republik Indonesia Nomor Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah sebagaimana telah diubah beberapa kali, terakhir dengan Undang-Undang Nomor 9 Tahun 2015, penyelenggaraan pemerintahan daerah dilaksanakan menganut azas otonomi daerah dan tugas pembantuan dengan prinsip otonomi seluas-luasnya dalam sistem Negara Kesatuan Republik Indonesia. Perubahan ini telah membawa perubahan yang fundamental terhadap kebijakan struktur dan manajemen pemerintahan yang mengarah kepada penguatan daerah untuk menyelenggarakan urusan pemerintahan dalam kerangka pelaksanaan fungsi pemerintahan daerah.

Kewenangan yang dimiliki oleh Pemerintah Daerah untuk menyusun kebijakan pemerintah daerah secara mandiri memberikan peningkatan pelayanan, peran serta, prakarsa dan pemberdayaan masyarakat yang bertujuan pada peningkatan kesejahteraan rakyat. Bentuk implementasi fungsi penyelenggaraan pemerintahan daerah, Pemerintah Kabupaten Kabupaten Pesawaran telah merumuskan berbagai kebijakan strategis dalam melaksanakan pembangunan daerah. Indikator utama dalam penyusunan kebijakan yang ada, diarahkan pada upaya untuk optimalisasi dan pemanfaatan berbagai sumber daya (*resources*) yang dimiliki Kabupaten Kabupaten Pesawaran sesuai dengan kewenangan yang dimiliki, kemampuan dan kebutuhan daerah. Selain itu juga dengan memperhatikan kekhasan dan potensi unggulan yang ada.

1.1 Capaian Kinerja Makro

No.	Indikator Kinerja Makro	Capaian Kinerja Tahun 2022	Capaian Kinerja Tahun 2023	Perubahan (%)
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)
1	Indeks Pembangunan Manusia	66,7	69,46	4,138
2	Angka Kemiskinan	13,85	12,89	-6,931
3	Angka Pengangguran	5,06	4,76	-5,929
4	Pertumbuhan Ekonomi	4,55	4,49	- 1,319
5	Pendapatan Per Kapita	38,1	40,9	7,349
6	Ketimpangan Pendapatan	0,251	0,287	14,343

Sumber : Bappeda Kabupaten Pesawaran



1. Indeks Pembangunan Manusia

Indeks Pembangunan Manusia di Kabupaten Pesawaran pada tahun 2023 tergolong pada status “sedang”, yaitu 69,46. Angka ini lebih kecil dari pada IPM Provinsi Lampung 72,48. Meskipun demikian, IPM Kabupaten Pesawaran tersebut meningkat dibandingkan dengan tahun lalu, 2022, yang hanya 66,7. Perkembangan IPM sangat dipengaruhi oleh komponen-komponen penyusunnya. Untuk meningkatkan nilai IPM, pemerintahan harus mempunyai komitmen untuk dapat meningkatkan kapasitas dasar penduduk yang akan berdampak pada peningkatan kualitas hidup.

2. Angka Kemiskinan

Garis kemiskinan di Kabupaten Pesawaran pada tahun 2023 adalah 491.249 rupiah perkapita perbulan. Persentase penduduk miskin di Kabupaten Pesawaran adalah sebesar 12,89 persen. Indeks Kedalaman Kemiskinan di Kabupaten Pesawaran sebesar 1,62, dan Indeks Keparahan Kemiskinan sebesar 0,32.

Sasaran Pengentasan Kemiskinan dan Pengangguran dengan indikator persentase angka kemiskinan pada tahun 2023 terealisasi sebesar 12,89 % dari target yang telah diperjanjikan dalam perjanjian kinerja Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 sebesar 13,2 % atau tercapai 102,40 % dengan kategori **Sangat Tinggi**.

Kemiskinan merupakan ketidakmampuan dari sisi ekonomi untuk memenuhi kebutuhan dasar makanan dan bukan makanan yang diukur dari sisi pengeluaran. Jadi penduduk miskin adalah penduduk yang memiliki rata-rata pengeluaran perkapita perbulan dibawah garis kemiskinan. Pada Tahun 2023 jumlah penduduk miskin di Kabupaten Pesawaran mengalami penurunan sebesar 3,88 ribu jiwa sehingga saat ini jumlah penduduk miskin di Kabupaten Pesawaran tercatat sebesar 59,29 ribu jiwa (12,89 %). Kabupaten Pesawaran menempati urutan keempat tertinggi di Provinsi Lampung dengan jumlah penduduk miskin sebesar 59,29 ribu jiwa (12,89 %). Di harapkan dengan dilaksanakannya program-program inovatif terkait kemiskinan dapat Kembali menurunkan angka kemiskinan Kabupaten Pesawaran di masa yang akan datang.



3. Angka Pengangguran

Sasaran Pengentasan Kemiskinan dan Pengangguran dengan indikator Tingkat Pengangguran terbuka pada tahun 2023 terealisasi sebesar 4,76 dari target yang telah diperjanjikan dalam perjanjian kinerja Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 yaitu sebesar 4.04 % atau tercapai 84,97 % dengan kategori **Tinggi**.

Hasil Survei Angkatan Kerja Nasional 2023 menunjukkan bahwa jumlah penduduk usia kerja mencapai 367.145 jiwa. Jumlah penduduk usia kerja dibagi menjadi penduduk angkatan kerja dan bukan angkatan kerja. Pada tahun 2023 jumlah penduduk angkatan kerja di Kabupaten Pesawaran sebanyak 258.667 jiwa, dengan Tingkat Partisipasi Angkatan Kerja (TPAK) sebesar 70,45 persen, dan Tingkat pengangguran terbuka (TPT) sebesar 4,76 persen atau 12.309 jiwa yang terdiri atas 6.914 Laki-laki dan 5.395 Perempuan.

4. Pertumbuhan Ekonomi

Pertumbuhan ekonomi Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 dilihat dari harga konstan 2010 menunjukkan adanya peningkatan di tahun 2023 hingga mencapai 4,49 Persen.

Di tengah keterbatasannya, Kabupaten Pesawaran saat ini sedang bergiat melakukan pembangunan untuk meningkatkan daya saing daerah. Pembangunan yang dilakukan harus berbasis inovasi agar Kabupaten Pesawaran dapat bersaing dengan daerah lainnya. Pemerintah Daerah harus melakukan inovasi dalam rangka perbaikan pengelolaan pemerintahan, perbaikan pelayanan publik dan inovasi bentuk lainnya sesuai dengan kewenangan daerah seperti pemberdayaan masyarakat.

5. Pendapatan Per Kapita

Penyelenggaraan inovasi daerah diatur dalam Peraturan Pemerintah Nomor 38 Tahun 2017 tentang Inovasi Daerah. Inovasi daerah yang sedang dilakukan oleh Pemerintah Daerah Kabupaten Pesawaran, antara lain: pembangunan Kawasan Industri di Tegineneng, pengembangan Kawasan Ekonomi Khusus (KEK) Pariwisata Teluk Pandan, program Gerakan Desa Ikut Sejahtera (Gadis), Fasilitasi Informasi Teknologi (IT) Sistem Administrasi Pelayanan Pemerintahan Daerah (e-governance), Fasilitasi



Informasi Teknologi (IT) Sistem Administrasi Pemerintahan Desa, Pertanian Terintegrasi, Hortipark dan Pabrik Mini Coklat, Desa Tapis Negeri Katon, rencana pengembangan geothermal di Way Ratai, Jaringan Kota Pusaka Indonesia (JKPI) dan lumbung santri. Sepuluh inovasi tersebut bukanlah mimpi, tapi setahap demi setahap berusaha diwujudkan dengan kolaborasi dengan berbagai pihak. Pencapaian sasaran Meningkatkan Pertumbuhan Perekonomian Daerah diukur dari 1 indikator dengan target dan realisasi.

Sasaran Meningkatkan Pertumbuhan Perekonomian Daerah dengan indikator Nilai Produk Domestik Regional Bruto (PDRB) pada tahun 2023 teralisasi sebesar 12.016,35 Milyar Rupiah dari target yang telah diperjanjikan dalam perjanjian kinerja Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 sebesar 11.579,76 Milyar Rupiah atau tercapai 103.77 % dengan kategori **Sangat Tinggi**.

Berdasarkan PDRB atas harga konstan 2010 dengan nilai PDRB Kabupaten Pesawaran adalah 12.016,35 milyar rupiah. Kategori pertanian, kehutanan, dan perikanan merupakan penyumbang PDRB terbesar, yaitu 4.849,20 miliar rupiah atau 39,11 persen dari total PDRB. Hal ini menunjukkan bahwa Sebagian besar perekonomian penduduk di Kabupaten Pesawaran masih mengandalkan pada sektor pertanian, kehutanan dan perikanan.

Penyumbang nilai PDRB terbesar kedua di Kabupaten Pesawaran adalah kategori perdagangan besar dan eceran, reparasi mobil dan sepeda yaitu sebesar 2.032,32 miliar rupiah atau 16,16 persen. Sedangkan kategori dengan penyumbang nilai PDRB terbesar ketiga adalah kategori Industri pengolahan dengan nilai 1.666,17, miliar rupiah atau 13,34 persen.

6. Ketimpangan Pendapatan

Dalam rangka meningkatkan serapan tenaga kerja dan mengurangi ketimpangan pendapatan serta menciptakan kemandirian masyarakat, idealnya dapat dengan cara mendorong masyarakat untuk berwiraswasta, Hal tersebut dapat dilakukan dengan meningkatkan peran koperasi dan pembinaan usaha mikro dan kecil, optimalisasi sarana dan prasarana produksi hasil pertanian dan perikanan, peningkatan fasilitas perdagangan dan jasa, dukungan pemasaran produk daerah serta meningkatkan fasilitas, sarana, dan prasarana kelompok IKM. Hal tersebut menyimpan potensi ekonomi yang cukup besar karena dapat menyerap tenaga kerja setempat serta memiliki



resistensi terhadap gejala eksternal. Namun demikian, kondisi koperasi aktif di Kabupaten Pesawaran mengalami penurunan, dari 71,01% di Tahun 2016 menjadi 56,92 % di Tahun 2020, untuk usaha mikro dan kecil/informal yang didalamnya terdapat pengrajin dan pedagang, dari 1.007 pada Tahun 2016 meningkat menjadi 2.929 usaha mikro dan kecil/informal pada Tahun 2020. Dalam rangka pemulihan ekonomi mikro akibat Pandemi Covid-19 maka perlu upaya peningkatan pembinaan dan bantuan stimulus pada usaha mikro dan kecil/informasi sehingga sebanyak 2.929 usaha tersebut dapat bertahan. Dalam perspektif kedepan Pemerintah Kabupaten Pesawaran perlu menghidupkan wirausaha baru baik formal maupun informal. Karena jika hanya bertumpu pada lapangan pekerjaan formal yang disediakan perusahaan, lapangan kerja yang tersedia lebih didominasi level buruh.

Selanjutnya pada Tahun 2022 terdapat 221.692 orang bekerja yang mana terdiri dari 37,50% lulusan SD, 22,34% lulusan SMP, 28,46% lulusan SMA dan SMK dan 0,7% lulusan diploma/universitas sehingga serapan tenaga kerja masih didominasi oleh penduduk lulusan SD, kedepan perlu dilakukan upaya peningkatan rata-rata lama sekolah untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia sehingga dapat bekerja/berusaha pada jenjang yang lebih tinggi.

Lebih lanjut, berdasarkan distribusi PDRB pada publikasi Ekonomi Makro Kabupaten Pesawaran, dapat diketahui bahwa 42,62% sektor pertanian masih sebagai penyumbang terbesar dan masih sangat berpotensi untuk dikembangkan, sedangkan untuk sektor perdagangan mencapai 14,21% yang berkategori sangat potensi untuk dikembangkan, adapun industri pengolahan mencapai 13,22% yang berkategori sangat potensi untuk dikembangkan. Selain itu, berdasarkan hasil penelitian terdapat peluang untuk mengembangkan sektor pertanian karena permintaan hasil pertanian dari pasar lokal dan regional cukup besar. Adapun hambatan dalam hal ini muncul dari penerapan teknologi produksi yang relatif rendah, keterbatasan modal dan keterampilan tenaga kerja, sempitnya kepemilikan lahan, fluktuasi harga, sistem tata niaga hasil pertanian yang relatif panjang dan serangan organisme pengganggu tanaman. Sedangkan ancaman adalah berupa masuknya produk pertanian dari luar Pesawaran.



Adapun strategi untuk mendukung pengembangan sektor pertanian adalah mendorong agribisnis komoditas unggulan dengan meningkatkan skala produksi secara intensifikasi dan efisiensi alokasi input, pembentukan kelompok-kelompok usaha, meningkatkan pangsa pasar dengan cara pengembangan produk dan penetrasi pasar, kerjasama dengan Lembaga keuangan, investor, dan sumber pembiayaan lainnya guna menunjang modal, menerapkan dan mengembangkan teknologi serta kerjasama dengan lembaga penelitian dalam pengembangan teknologi tepat guna untuk meningkatkan produktifitas sektor pertanian. Dalam perspektif kedepan, strategi yang perlu digaris bawahi adalah meningkatkan penggunaan teknologi pertanian serta meningkatkan pangsa pasar dengan cara pengembangan produk, sehingga perlu upaya mendorong berkembangnya industry pengolahan hasil pertanian sehingga dapat memberikan value added pada komoditas pertanian di Kabupaten Pesawaran. Pada sektor pariwisata dan kebudayaan juga harus dipandang sebagai sektor yang berfungsi menjadi katalisator pembangunan (agent of development) yang berkontribusi terhadap proses pembangunan, yakni berperan dalam peningkatan pendapatan daerah, menyediakan lapangan kerja, mempercepat pemerataan pendapatan, dan mendorong pertumbuhan pembangunan wilayah yang memiliki potensi alam. Salah satu upaya yang dapat dilakukan ialah melalui pengembangan *One Village One Destination* (OVOD) sesuai potensi pengembangannya dan upaya digitalisasi dalam meningkatkan nilai investasi dan pemasaran produk merupakan tantangan kedepan.



BAB II
RINGKASAN KINERJA
URUSAN PELAYANAN DASAR

1. PENDIDIKAN

Realisasi capaian SPM urusan pendidikan Kabupaten Pesawaran tahun 2023 adalah sebagai berikut:

No	Indikator Kinerja / Jenis Layanan SPM	SATUAN	Indikator Pencapaian / Output			Total Pencapaian	AKSI
-1	-2	-3	-4	-5	-6	-7	-8
	KATEGORI INDEKS PENCAPAIAN SPM		TUNTAS MADYA			89.52 %	
1.	Pendidikan Dasar Usia Dini					97.46 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	79.31 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		17050	16904	146	99.14 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					18.15 %	
	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	90.74 %	
	1. Angka partisipasi sekolah	%	100	64.6	35.4	64.60 %	
	2. Peningkatan proporsi jumlah satuan PAUD yang mendapatkan minimal akreditasi B	%	30.12	30.1	0.02	99.93 %	
	3. Pertumbuhan pendidik PAUD di S1/DIV	%	41.12	40.48	0.64	98.44 %	
	4. Rasio pengawas sekolah untuk PAUD	%	0	1.75	-1.75	100.00 %	
	5. Kecukupan formasi guru ASN	%	0	0	0	0.00 %	
	6. Indeks distribusi guru	%	0	0.33	-0.33	100.00 %	
	7. Proporsi PTK bersertifikat	%	0	27.24	-27.24	100.00 %	
	8. Proporsi PTK penggerak	%	0	0.08	-0.08	100.00 %	
	9. Pengalaman pelatihan guru	%	0.04	0.04	0	100.00 %	
	JUMLAH	171	165	7	362.98 %		
2.	Pendidikan Dasar					81.27 %	



PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total	Jumlah Total	Yang Belum	61.62 %	
		Yang Harus Dilayani	Yang Terlayani	Terlayani		
A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		53933	41545	12388	77.03 %	
PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					19.65 %	
B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	98.24 %	
SD						
1 . Angka partisipasi kasar	%	97.07	97.07	0	100.00 %	
2 . Angka partisipasi sekolah	%	100	97.56	2.44	97.56 %	
3 . Angka partisipasi murni	%	88.74	88.74	0	100.00 %	
4 . Kemampuan literasi	Nilai	52.28	52.28	0	100.00 %	
5 . Kemampuan numerasi	Nilai	36.86	36.86	0	100.00 %	
6 . Perbedaan Skor Literasi	Nilai	0	47.93	-47.93	100.00 %	
7 . Perbedaan Skor numerasi	Nilai	0	36.86	-36.86	100.00 %	
8 . Indeks iklim keamanan	Nilai	66.39	66.39	0	100.00 %	
9 . Indeks iklim kebinekaan dan inklusivitas	%	54.85	54.85	0	100.00 %	
10 . Kecukupan formasi guru ASN	%	0	8	-8	100.00 %	
11 . Indeks distribusi guru	%	0	0.38	-0.38	100.00 %	
12 . Proporsi PTK bersertifikat	%	0	74.1	-74.1	100.00 %	
13 . Proporsi PTK penggerak	%	0	0.1	-0.1	100.00 %	
14 . Pengalaman pelatihan guru	%	0	19.2	-19.2	100.00 %	
SMP						
1 . Angka partisipasi kasar	%	101.82	101.82	0	100.00 %	
2 . Angka partisipasi sekolah	%	100	94.03	5.97	94.03 %	
3 . Angka partisipasi murni	%	73.62	73.62	0	100.00 %	
4 . Kemampuan literasi	Nilai	52.02	52.02	0	100.00 %	
5 . Kemampuan numerasi	Nilai	52.66	51.34	1.32	97.49 %	
6 . Perbedaan skor literasi	Nilai	0	50.92	-50.92	100.00 %	
7 . Perbedaan skor numerasi	Nilai	0	51.34	-51.34	100.00 %	
8 . Indeks iklim keamanan	Nilai	64.84	64.84	0	100.00 %	
9 . Indeks iklim kebinekaan dan inklusivitas	%	75.55	65.19	10.36	86.29 %	
10 . Kecukupan formasi guru ASN	%	0	6.5	-6.5	100.00 %	



	11 . Indeks distribusi guru	%	0	0.34	-0.34	100.00 %	
	12 . Proporsi PTK bersertifikat	%	0	81.6	-81.6	100.00 %	
	13 . Proporsi PTK penggerak	%	0	0.1	-0.1	100.00 %	
	14 . Pengalaman pelatihan guru	%	0	30.2	-30.2	100.00 %	
	JUMLAH	1,02	1,404	-387	1,375.37 %		
3 .	Pendidikan Kesetaraan					89.83 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	74.05 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		1882	1742	140	92.56 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					15.78 %	
	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	78.90 %	
	1 . Angka partisipasi kasar	%	0	0	0	0.00 %	
	2 . Angka partisipasi sekolah	%	100	9.62	90.38	9.62 %	
	3 . Angka partisipasi murni	%	0	0	0	0.00 %	
	4 . Kemampuan literasi	Nilai	38.72	34.52	4.2	89.15 %	
	5 . Kemampuan numerasi	Nilai	26.01	19.41	6.6	74.63 %	
	6 . Perbedaan skor literasi	Nilai	0	0	0	0.00 %	
	7 . Perbedaan skor numerasi	Nilai	0	0	0	0.00 %	
	8 . Indeks iklim keamanan	Nilai	69.99	69.99	0	100.00 %	
	9 . Indeks iklim kebinekaan dan inklusivitas	Nilai	52.14	52.14	0	100.00 %	
	10 . Kecukupan formasi guru ASN	%	0	0	0	0.00 %	
	11 . Indeks distribusi guru	%	0	0	0	0.00 %	
	12 . Proporsi PTK bersertifikat	%	0	0	0	0.00 %	
	13 . Proporsi PTK penggerak	%	0	0	0	0.00 %	
	14 . Pengalaman pelatihan guru	%	40	40	0	100.00 %	
	JUMLAH	327	226	101	473.40 %		

2. Kesehatan

Realisasi capaian SPM bidang kesehatan Kabupaten Pesawaran tahun 2023 adalah sebagai berikut:

No	Indikator Kinerja / Jenis Layanan SPM		Indikator Pencapaian / Output			Total Pencapaian
-1	-2		-3			-4
	KATEGORI INDEKS PENCAPAIAN SPM		TUNTAS MADYA			83.24 %
1.	Pelayanan Kesehatan Ibu Hamil					83.28 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	65.03 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	9,968	8,103	1,865	81%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					18.25 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	91.24 %
			-1	-2	-3	
	1 . Vaksin Tetanus Difteri (Td)	Ampul	3,168	2,975	193	93.91 %
	2 . Tablet tambah darah	Tablet	428,463	428,463	0	100.00 %
	3 . Alat deteksi resiko Ibu Hamil : Test Kehamilan	Paket	4,69	4,69	0	100.00 %
	4 . Alat deteksi resiko Ibu Hamil : Pemeriksaan HB	Paket	4,69	4,69	0	100.00 %
	5 . Alat deteksi resiko Ibu Hamil : Pemeriksaan Golongan Darah	Paket	9,968	8,13	1,838	81.56 %
	6 . Alat deteksi resiko Ibu Hamil : Pemeriksaan Glukoprotein Urin	Paket	9,968	8,13	1,838	81.56 %
	7 . Kartu ibu/rekam medis ibu	Paket	9,968	7,505	2,463	75.29 %
	8 . Buku Kesehatan Ibu dan Anak (KIA)	Buku	9,968	8,103	1,865	81.29 %
	9 . Tenaga kesehatan : Dokter/dokter spesialis kebidanan	Orang	15	15	0	100.00 %
	10 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang	60	60	0	100.00 %
	11 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	12 . Kunjungan 4 kali ibu hamil selama periode kehamilan (K4) (Satu kali pada trimester pertama, Satu kali pada trimester kedua, Dua kali pada trimester ketiga)	Orang	9,968	8,103	1,865	81.29 %
	JUMLAH	490,971	480,909	10,062	1,094.90 %	
2.	Pelayanan Kesehatan Ibu Bersalin					80.95 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	63.10 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	9,515	7,505	2,01	79%



PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)						17.85 %
			Jumlah yang	Jumlah yang	Jumlah yang	89.24 %
			harus dilayani	terlayani	belum terlayani	
			-1	-2	-3	
1 . Formulir Partograf	Formulir		9,515	7,505	2,01	78.88 %
2 . Kartu ibu (rekam medis)	Paket		9,968	7,505	2,463	75.29 %
3 . Buku Kesehatan Ibu dan Anak (KIA)	Buku		9,968	8,103	1,865	81.29 %
4 . Tenaga kesehatan : Dokter/dokter spesialis Kebidanan dan Kandungan	Orang		15	15	0	100.00 %
5 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang		60	60	0	100.00 %
6 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang		45	45	0	100.00 %
JUMLAH	29,571		23,233	6,338	535.46 %	
3 . Pelayanan Kesehatan Bayi Baru Lahir						84.51 %
			Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	65.85 %
PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)						
• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang		9,06	7,457	1,603	82%
PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)						18.66 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	93.32 %
			-1	-2	-3	
1 . Vaksin Hepatitis B0	Vaksin		9,06	7,457	1,603	82.31 %
2 . Vitamin K1 injeksi	Ampul		9,06	7,457	1,603	82.31 %
3 . Salep/tetes mata antibiotik	Orang		9,06	7,457	1,603	82.31 %
4 . Formulir bayi baru lahir	Formulir		9,06	7,457	1,603	82.31 %
5 . Formulir Manajemen Terpadu Bayi Muda (MTBM)	Orang		5,763	7,457	-1,694	129.39 %
6 . Buku Kesehatan Ibu dan Anak (KIA)	Buku		9,968	8,103	1,865	81.29 %
7 . Tenaga kesehatan : Dokter/dokter spesialis Anak	Orang		15	15	0	100.00 %
8 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang		60	60	0	100.00 %
9 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang		45	45	0	100.00 %
JUMLAH	52,091		45,508	6,583	839.92 %	
4 . Pelayanan Kesehatan Balita						77.46 %
			Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	63.33 %
PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)						
• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang		57,915	45,848	12,067	79%
PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)						14.13 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	70.64 %
			-1	-2	-3	



	1 . Kuisisioner Pra Skrining Perkembangan (KPSP) atau instrumen standar lain yang berlaku	Dokumen	17,708	17,708	0	100.00 %
	2 . Formulir Deteksi Dini Tumbuh Kembang Anak (DDTK)	Formulir	27,908	27,908	0	100.00 %
	3 . Buku Kartu Ibu dan Anak (KIA)	Buku	9,968	8,103	1,865	81.29 %
	4 . Vitamin A Biru	Kapsul	13,306	13,306	0	100.00 %
	5 . Vitamin A Merah	Kapsul	48,853	48,853	0	100.00 %
	6 . Vaksin imunisasi dasar: HBO	Vaksin	12,969	7,457	5,512	57.50 %
	7 . Vaksin imunisasi dasar: BCG	Vaksin	9,06	3,469	5,591	38.29 %
	8 . Vaksin imunisasi dasar: Polio	Orang	9,06	3,388	5,672	37.40 %
	9 . Vaksin imunisasi dasar: IPV	Vaksin	9,018	5,856	3,162	64.94 %
	10 . Vaksin imunisasi dasar: DPT - HB -Hib	Vaksin	9,018	3,459	5,559	38.36 %
	11 . Vaksin imunisasi dasar: Campak	Vaksin	9,018	3,786	5,232	41.98 %
	12 . Vaksin imunisasi dasar: Rubella	Vaksin	9,018	6,107	2,911	67.72 %
	13 . Vaksin imunisasi lanjutan : DPT -HB -Hib	Vaksin	8,538	5,097	3,441	59.70 %
	14 . Vaksin imunisasi lanjutan : Campak	Vaksin	8,538	4,737	3,801	55.48 %
	15 . Vaksin imunisasi lanjutan : Rubella	Vaksin	8,538	4,737	3,801	55.48 %
	16 . Jarum suntik dan Bahan Habis Pakai (BHP)	Unit	10,171	2,542	7,629	24.99 %
	17 . Peralatan Anafilaktik	Paket	9,192	144	9,048	1.57 %
	18 . Tenaga kesehatan : Dokter	Orang	15	15	0	100.00 %
	19 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang	60	60	0	100.00 %
	20 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	21 . Tenaga kesehatan : Ahli Gizi	Orang	30	30	0	100.00 %
	22 . Tenaga kesehatan : Kader Kesehatan	Orang	2,22	2,22	0	100.00 %
	23 . Tenaga Non kesehatan : Guru PAUD	Orang	257	257	0	100.00 %
	JUMLAH	232,508	169,284	63,224	1,624.70 %	
5 .	Pelayanan Kesehatan Pada Usia Pendidikan Dasar					89.04 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	72.65 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	103,488	93,98	9,508	91%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					16.39 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	81.97 %
			-1	-2	-3	
	1 . Buku raport kesehatanku	Buku	103,488	93,98	9,508	90.81 %
	2 . Buku pemantauan kesehatan	Buku	103,488	93,98	9,508	90.81 %
	3 . Kuesioner skrining kesehatan	Dokumen	61,284	61,284	0	100.00 %



	4 . Formulir rekapitulasi hasil pelayanan kesehatan usia sekolah dan remaja di dalam sekolah	Dokumen	45,708	270	45,438	0.59 %
	5 . Formulir rekapitulasi hasil pelayanan kesehatan usia sekolah dan remaja di luar sekolah	Formulir	46,662	662	46	1.42 %
	6 . Tenaga kesehatan : Dokter/Dokter gigi	Orang	15	15	0	100.00 %
	7 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang	60	60	0	100.00 %
	8 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	9 . Tenaga kesehatan : Ahli Gizi	Orang	30	30	0	100.00 %
	10 . Tenaga Kesehatan : Masyarakat	Orang	46	46	0	100.00 %
	11 . Tenaga kesehatan : Kader Kesehatan	Orang	201	201	0	100.00 %
	12 . Tenaga Non kesehatan : Guru	Orang	2,22	2,22	0	100.00 %
	JUMLAH	363,247	252,793	110,454	983.63 %	
6 .	Pelayanan Kesehatan Pada Usia Produktif					83.34 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	65.54 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	309,203	253,33	55,873	82%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					17.80 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	89.00 %
			-1	-2	-3	
	1 . Pedoman dan media Komunikasi, Informasi, Edukasi (KIE)	Pedoman	110	14	96	12.73 %
	2 . Alat ukur berat badan	Unit	23,505	50	23,455	0.21 %
	3 . Alat : Alat ukur tinggi badan	Unit	50	50	0	100.00 %
	4 . Alat : Alat ukur lingkar perut	Unit	50	50	0	100.00 %
	5 . Alat : Tensimeter	Unit	60	60	0	100.00 %
	6 . Alat : Glukometer	Unit	60	60	0	100.00 %
	7 . Alat : Tes strip gula darah	Unit	221	221	0	100.00 %
	8 . Alat : Lancet	Unit	80	80	0	100.00 %
	9 . Alat : Kapas alkohol	Unit	80	80	0	100.00 %
	10 . Alat : KIT IVA Tes	Unit	14	14	0	100.00 %
	11 . Formulir pencatatan dan pelaporan aplikasi Sistem Informasi Penyakit Tidak Menular (SIPTM)	Dokumen	69,331	69,331	0	100.00 %
	12 . Tenaga kesehatan : Dokter	Orang	15	15	0	100.00 %
	13 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang	60	60	0	100.00 %
	14 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	15 . Tenaga kesehatan : Ahli Gizi	Orang	30	30	0	100.00 %
	16 . Tenaga Kesehatan Masyarakat	Orang	46	46	0	100.00 %



	17 . Tenaga non kesehatan Terlatih/Mempunyai Kualifikasi tertentu	Orang	74	74	0	100.00 %
	JUMLAH	474,45	450,899	23,551	1,512.94 %	
7 .	Pelayanan Kesehatan Pada Usia Lanjut					89.93 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	70.76 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	56,239	49,743	6,496	88%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					19.17 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	95.84 %
			-1	-2	-3	
	1 . Strip uji pemeriksaan gula darah, kolesterol	Paket	43,457	43,457	0	100.00 %
	2 . Instrumen Geriatric Depression Scale (GDS), Instrumen Abbreviated Mental Test (AMT) dan Instrumen Activity Daily Living (ADL) dalam Paket Pengkajian Paripurna Pasien Geriatri (P3G)	Paket	56,239	41,55	14,689	73.88 %
	3 . Buku kesehatan lansia	Buku	56,092	49,743	6,349	88.68 %
	4 . Tenaga kesehatan : Dokter	Orang	15	15	0	100.00 %
	5 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang	60	60	0	100.00 %
	6 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	7 . Tenaga kesehatan : Ahli Gizi	Orang	30	30	0	100.00 %
	8 . Tenaga Kesehatan Masyarakat	Orang	46	46	0	100.00 %
	9 . Tenaga non kesehatan Terlatih/Mempunyai Kualifikasi tertentu	Orang	74	74	0	100.00 %
	JUMLAH	156,058	135,02	21,038	862.56 %	
8 .	Pelayanan Kesehatan Penderita Hipertensi					73.42 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	56.68 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	101,471	71,891	29,58	71%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					16.74 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	83.70 %
			-1	-2	-3	
	1 . Pedoman pengendalian Hipertensi dan media Komunikasi, Informasi, Edukasi (KIE)	Pedoman	8,223	300	7,923	3.65 %
	2 . Tensimeter	Unit	30	30	0	100.00 %
	3 . Formulir pencatatan dan pelaporan aplikasi Sistem Informasi Penyakit Tidak Menular (SIPTM)	Dokumen	18,924	18	924	95.12 %
	4 . Tenaga kesehatan : Dokter	Orang	15	15	0	100.00 %



	5 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang	60	60	0	100.00 %
	6 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	7 . Tenaga Kesehatan Masyarakat	Orang	46	46	0	100.00 %
	8 . Obat Hipertensi	Paket	101,471	71,891	29,58	70.85 %
	JUMLAH	128,814	90,387	38,427	669.62 %	
9 .	Pelayanan Kesehatan Penderita Diabetes Melitus					96.69 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	3,637	3,962	-325	100%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					16.69 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	83.43 %
			-1	-2	-3	
	1 . Alat : Glukometer	Unit	6,144	75	6,069	1.22 %
	2 . Alat : Strip Tes Gula Darah	Unit	221	221	0	100.00 %
	3 . Alat : Kapas Alkohol	Unit	80	80	0	100.00 %
	4 . Alat : Lancet	Unit	80	80	0	100.00 %
	5 . Formulir pencatatan dan pelaporan aplikasi Sistem Informasi Penyakit Tidak Menular (SIPTM)	Orang	998	300	698	30.06 %
	6 . Pedoman dan media Komunikasi, Informasi, Edukasi (KIE)	Pedoman	429	300	129	69.93 %
	7 . Tenaga kesehatan : Dokter	Orang	15	15	0	100.00 %
	8 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang	60	60	0	100.00 %
	9 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	10 . Tenaga kesehatan : Ahli Gizi	Orang	30	30	0	100.00 %
	11 . Tenaga Kesehatan Masyarakat	Orang	46	46	0	100.00 %
	12 . Obat Diabetes Melitus	Paket	3,637	3,637	0	100.00 %
	JUMLAH	392,404	385,508	6,896	1,001.21 %	
10 .	Pelayanan Kesehatan Orang Dengan Gangguan Jiwa (ODGJ) Berat					90.09 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	838	838	0	100%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					10.09 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	50.44 %
			-1	-2	-3	



	1 . Buku Pedoman Diagnosis Penggolongan Gangguan Jiwa (PPDGJ III) atau Buku Pedoman Diagnosis Penggolongan Gangguan Jiwa terbaru (bila sudah tersedia)	Buku	16	3	13	18.75 %
	2 . Kit berisi 2 Alat Fiksasi	Paket	110	5	105	4.55 %
	3 . Penyediaan formulir pencatatan dan pelaporan	Orang	14,204	14,204	0	100.00 %
	4 . Media Komunikasi, Informasi, Edukasi (KIE)	Media	615	60	555	9.76 %
	5 . Tenaga kesehatan : Dokter	Orang	15	15	0	100.00 %
	6 . Tenaga kesehatan : Perawat Terlatih Jiwa	Orang	15	3	12	20.00 %
	7 . Tenaga kesehatan : Tenaga Kesehatan Lainnya	Orang	15	15	0	100.00 %
	JUMLAH	14,99	14,305	685	353.06 %	
11 .	Pelayanan Kesehatan Orang Terduga Tuberkulosis					83.39 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	69.11 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	8,327	7,194	1,133	86%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					14.27 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	71.37 %
			-1	-2	-3	
	1 . Media KIE (Leaflet, Lembar Balik, Poster, Banner)	Media	1,701	16	1,685	0.94 %
	2 . Reagen Zn TB	Paket	991	160	831	16.15 %
	3 . Masker jenis rumah tangga dan Masker N95	Paket	8,192	7,192	1	87.79 %
	4 . Pot dahak, Kaca slide, Bahan Habis Pakai (Oil Emersi, Ether Alkohol Lampu Spirtus/Bunsen, Ose/Lidi), Rak pengering	Paket	65,929	7,194	58,735	10.91 %
	5 . Catridge tes cepat molekuler	Paket	8,998	7,194	1,804	79.95 %
	6 . Formulir pencatatan dan pelaporan	Dokumen	1,37	1,37	0	100.00 %
	7 . Pedoman/Standar Operasional Prosedur (SOP)	Dokumen	53	17	36	32.08 %
	8 . Dokter/ dokter spesialis penyakit dalam/ dokter spesialis paru	Orang	17	17	0	100.00 %
	9 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	10 . Tenaga kesehatan : Analis Teknik Laboratorium Medik (ATLM)	Orang	30	30	0	100.00 %
	11 . Tenaga kesehatan : Penata Rontgen	Orang	1	1	0	100.00 %
	12 . Tenaga kesehatan masyarakat	Orang	46	46	0	100.00 %



	13 . Tenaga non kesehatan Terlatih/Mempunyai Kualifikasi tertentu	Orang	15	15	0	100.00 %
	JUMLAH	87,388	23,297	64,091	927.82 %	
12 .	Pelayanan Kesehatan Orang Dengan Risiko Terinfeksi Virus Yang Melemahkan Daya Tahan Tubuh Manusia (Human Immunodeficiency Virus)					66.75 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	52.10 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	11,471	7,47	4,001	65%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					14.65 %
			Jumlah yang harus dilayani -1	Jumlah yang terlayani -2	Jumlah yang belum terlayani -3	73.27 %
	1 . Media KIE (Lembar Balik, Leaflet, Poster, Banner)	Media	1,629	18	1,611	1.10 %
	2 . Tes cepat HIV (RDT) pertama	Paket	18,066	7,47	10,596	41.35 %
	3 . Bahan Medis Habis Pakai, Handschoen, Alkohol Swab, Plester, Lancet/Jarum Steril, Jarum Sput yang sesuai/Vacutainer dan Jarum Sesuai	Paket	11,471	7,47	4,001	65.12 %
	4 . Alat tulis, Rekam medis yang berisi nomor rekam medis, Nomor fasilitas pelayanan kesehatan pelaksana, Nomor KTP/NIK	Paket	11,471	7,47	4,001	65.12 %
	5 . Tenaga kesehatan : Dokter/dokter spesialis penyakit dalam/dokter spesialis kulit dan kelamin	Orang	18	18	0	100.00 %
	6 . Tenaga kesehatan : Perawat	Orang	45	45	0	100.00 %
	7 . Tenaga kesehatan : Bidan	Orang	60	60	0	100.00 %
	8 . Tenaga kesehatan : Ahli Teknologi Laboratorium Medis (ATLM)	Orang	30	18	12	60.00 %
	9 . Tenaga kesehatan masyarakat	Orang	46	46	0	100.00 %
	10 . Tenaga non kesehatan terlatih atau mempunyai kualifikasi tertentu	Orang	15	15	0	100.00 %
	JUMLAH	42,851	22,63	20,221	732.69 %	

3. Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang

Realisasi capaian SPM Urusan Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang Kabupaten Pesawaran tahun 2023 adalah sebagai berikut:

No	Indikator Kinerja / Jenis Layanan SPM		Indikator Pencapaian / Output			Total Pencapaian
-1	-2		-3			-4
	KATEGORI INDEKS PENCAPAIAN SPM		TUNTAS MADYA			82.47 %
1.	Penyediaan Kebutuhan Pokok Air Minum Sehari-hari					82.47 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	62.47 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	3,65	2,85	800	78%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					20.00 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	100.00 %
			-1	-2	-3	
	1 . Jumlah rumah tangga yang mendapatkan akses terhadap air minum melalui SPAM Jaringan Perpipaan terhadap Kuantitas (kebutuhan pokok minimal 60 liter/orang/hari)	Sambungan Rumah/SR	1,65	1,65	0	100.00 %
	2 . Jumlah rumah tangga yang mendapatkan akses terhadap air minum melalui SPAM Jaringan Perpipaan terhadap Kualitas air (tidak keruh, tidak berwarna, tidak berbau, tidak berbusa, tidak berbau)	Sambungan Rumah/SR	1,65	1,65	0	100.00 %
	3 . Jumlah rumah tangga yang mendapatkan akses terhadap air minum melalui SPAM Bukan Jaringan Perpipaan terhadap Kuantitas (kebutuhan pokok minimal 60 liter/orang/hari)	Rumah Tangga	1,65	1,65	0	100.00 %
	4 . Jumlah rumah tangga yang mendapatkan akses terhadap air minum melalui SPAM Bukan Jaringan Perpipaan terhadap Kualitas air (tidak keruh, tidak berwarna, tidak berbau, tidak berbusa, tidak berbau)	Rumah Tangga	1,65	1,65	0	100.00 %
	JUMLAH	6,6	6,6	0	400.00 %	



2.	Penyediaan Pelayanan Pengolahan Air limbah Domestik					82.47 %
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	62.47 %
	• Jumlah yang Harus Dilayani :	Orang	3,65	2,85	800	78%
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					20.00 %
			Jumlah yang harus dilayani	Jumlah yang terlayani	Jumlah yang belum terlayani	100.00 %
			-1	-2	-3	
	1 . Sistem Pengelolaan Air Limbah Domestik Setempat/SPALD-S terhadap Kuantitas akses pengolahan air limbah domestik (minimal 1 akses pengolahan air limbah domestik)	Rumah Tangga	1,65	1,65	0	100.00 %
	2 . Sistem Pengelolaan Air Limbah Domestik Setempat/SPALD-S terhadap Kualitas pelayanan air limbah domestik (akses dasar bagi masyarakat wilayah pedesaan dengan kepadatan penduduk <25 jiwa / hektar)	Rumah Tangga	1,65	1,65	0	100.00 %
	3 . Sistem Pengelolaan Air Limbah Domestik Setempat / SPALD-S terhadap Kualitas pelayanan air limbah domestik (akses aman bagi masyarakat yang bermukim di wilayah pengembangan SPALD-S dengan kondisi wilayah pedesaan yang memiliki kepadatan penduduk >25 jiwa / hektar dan seluruh wilayah perkotaan)	Rumah Tangga	1,65	1,65	0	100.00 %
	4 . Sistem Pengelolaan Air Limbah Domestik Terpusat/SPALD-T terhadap Kuantitas akses pengolahan air limbah domestik (minimal 1 akses pengolahan air limbah domestik)	Rumah Tangga	1,65	1,65	0	100.00 %
	5 . Sistem Pengelolaan Air Limbah Domestik Terpusat/SPALD-T terhadap Kualitas pelayanan air limbah domestik (akses aman bagi masyarakat wilayah pedesaan dengan kepadatan penduduk >25 jiwa / hektar dan seluruh wilayah perkotaan)	Rumah Tangga	1,65	1,65	0	100.00 %
	JUMLAH	8,25	8,25	0	500.00 %	

4. Perumahan dan Kawasan Pemukiman

Realisasi capaian SPM Urusan Perumahan Rakyat dan Kawasan Permukiman Kabupaten Pesawaran tahun 2023 adalah sebagai berikut:

No	Indikator Kinerja / Jenis Layanan SPM	SATUAN	Indikator Pencapaian / Output			Total Pencapaian	AKSI
-1	-2	-3	-4	-5	-6	-7	-8
KATEGORI INDEKS PENCAPAIAN SPM						49.29 %	
1.	Penyediaan & Rehabilitasi Rumah yang Layak Huni Bagi Korban Bencana Kabupaten/Kota					98.57 %	
Tidak Terjadi Bencana (Lampirkan Form Tahapan Penerapan)							
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		3	0	3	100%	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					18.57 %	
	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	92.86 %	
	1. Melakukan pengumpulan data, perhitungan kebutuhan, dan perencanaan kebutuhan sesuai dengan nomenklatur program/kegiatan/sub kegiatan (dilakukan dengan mengunggah dokumen form dan/atau dokumen pendukung lainnya)	jumlah kab/kota	0	0	0	0.00 % 0	
	JUMLAH	0	0	0	1,300.00 %		
2.	Fasilitasi Penyediaan Rumah Yang Layak Huni Bagi Masyarakat Yang Terkena Relokasi Program Pemerintah Daerah Kabupaten/Kota					0.00 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		0	0	0	100%	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					0.00 %	
	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus	Jumlah Mutu Yang Terlayani /	Mutu Yang Belum Terlayani /	0.00 %	



			Dilayani / Dipenuhi	Terpenuhi	Terpenuhi		
	1 . Fasilitasi penggantian Hak Atas Penguasaan Tanah dan/atau Bangunan	Rumah	0	0	0	0.00 %	0
	2 . Subsidi uang sewa	Rumah	0	0	0	0.00 %	0
	3 . Penyediaan rumah layak huni	Rumah	0	0	0	0.00 %	0
	JUMLAH	0	0	0	0.00 %		

5. Ketentraman, Ketertiban Umum dan Perlindungan Masyarakat

Pelaksanaan Urusan Pelayanan Dasar ini di laksanakan oleh dua OPD (Organisasi Perangkat Daerah) yaitu : Satuan Polisi Pamong Praja dan Badan Penanggulangan Bencana Daerah.

Capaian hasil keseluruhan untuk urusan ketentraman, ketertiban umum dan perlindungan Masyarakat adalah **99,35 %**

a. Satuan Polisi Pamong Praja dan Damkar

No	PROGRAM	KEGIA TAN	SUB KEGIATAN	SATUAN	PERANCANAAN DAN PELAKSANAAN		SERAPAN
-1	-2	-3	-4	-5	-6	-7	-8
1	PROGRAM PENINGKATAN KETENTERAMAN DAN KETERTIBAN UMUM (TRANTIBUM)				99	98	98.99 %
	1	Penanganan Gangguan Ketenteraman dan Ketertiban Umum dalam 1 (Satu) Daerah Kabupaten/Kota K2023444			82	81	98.78 %
		1	Pencegahan gangguan ketenteraman dan ketertiban umum melalui deteksi dini dan cegah dini, pembinaan dan penyuluhan, pelaksanaan patroli, pengamanan, dan pengawalan	Kasus	27	27	100.00 %
		2	Penindakan atas gangguan ketenteraman dan ketertiban umum berdasarkan Perda dan Perkada melalui penertiban dan penanganan unjuk rasa dan kerusuhan massa	Kasus	3	3	100.00 %
		3	Koordinasi penyelenggaraan ketentraman dan ketertiban umum serta perlindungan masyarakat tingkat Kabupaten/Kota	Dokumen	4	4	100.00 %
		4	Pemberdayaan perlindungan masyarakat dalam rangka ketentraman dan ketertiban umum	Dokumen	4	4	100.00 %
		5	Peningkatan kapasitas SDM Satuan Polisi Pamongpra ja dan Satuan Perlindungan Masyarakat termasuk dalam pelaksanaan tugas yang bernuansa Hak Asasi Manusia	Orang	30	30	100.00 %
		6	Kerja sama antar lembaga dan kemitraan dalam teknik pencegahan dan penanganan gangguan ketentraman dan ketertiban umum	Dokumen	0	0	0%



		7	Pengadaan dan pemeliharaan sarana dan prasarana ketentraman dan ketertiban umum	Unit	13	13	100.00 %	
		8	Penyusunan SOP ketertiban umum dan ketentraman masyarakat	Dokumen	1	0	100.00 %	
		9	Penyediaan layanan dalam rangka dampak penegakan Peraturan Daerah dan Perkada	Laporan	0	0	0%	
	JUMLAH INDIKATOR					82	81	98.78 %
	2	Penegakan Peraturan Daerah Kabupaten/Kota dan Peraturan Bupati/Wali Kota K2023455			17	17	100.00 %	
		1	Sosialisasi penegakan Peraturan Daerah dan Peraturan Bupati/Wali Kota	Laporan	4	4	100.00 %	
		2	Pengawasan atas kepatuhan terhadap pelaksanaan Peraturan Daerah dan Peraturan Bupati/Wali Kota	Laporan	7	7	100.00 %	
		3	Penanganan atas pelanggaran Peraturan Daerah dan Peraturan Bupati/Wali Kota	Laporan	6	6	100.00 %	
	JUMLAH INDIKATOR					17	17	100.00 %
	3	Pembinaan Penyidik Pegawai Negeri Sipil (PPNS) Kabupaten/Kota K2023457			0	0	0.00 %	
		1	Pengembangan kapasitas dan karier PPNS	Laporan	0	0	0%	
	JUMLAH INDIKATOR					0	0	0.00 %
	JUMLAH PROGRAM					99	98	98.99 %
	2.	PROGRAM PENCEGAHAN, PENANGGULANGAN, PENYELAMATAN KEBAKARAN DAN PENYELAMATAN NON KEBAKARAN (DAMKAR)			54	54	100.00 %	
		8	Pencegahan, Pengendalian, Pemadaman, Penyelamatan, dan Penanganan Bahan Berbahaya dan Beracun Kebakaran dalam Daerah Kabupaten/Kota K2023449		45	45	100.00 %	
		1	Pencegahan kebakaran dalam daerah Kabupaten/Kota	Dokumen	1	1	100.00 %	
		2	Pemadaman dan pengendalian kebakaran dalam daerah Kabupaten/Kota	Dokumen	4	4	100.00 %	
		3	Penyelamatan dan evakuasi korban kebakaran dan non kebakaran	Laporan	4	4	100.00 %	
		4	Penanganan bahan berbahaya dan beracun kebakaran dalam daerah Kabupaten/Kota	Dokumen	0	0	0%	
		5	Standarisasi sarana dan prasarana pencegahan, penanggulangan kebakaran dan Alat Pelindung Diri	Unit	24	24	100.00 %	
		6	Pengadaan sarana dan prasarana pencegahan, penanggulangan kebakaran dan Alat Pelindung Diri	Dokumen	0	0	0%	
		7	Pembinaan aparatur pemadam kebakaran	Dokumen	1	1	100.00 %	



	8	Pengelolaan Sistem Komunikasi dan Informasi Kebakaran dan Penyelamatan (SKIK)	Unit	1	1	100.00 %
	9	Penyelenggaraan kerja sama dan koordinasi antar daerah berbatasan, antar lembaga, dan kemitraan dalam pencegahan, penanggulangan, penyelamatan kebakaran dan penyelamatan non kebakaran	Orang	10	10	100.00 %
	10	Pelatihan keluarga tanggap bencana rumah tangga	Dokumen	0	0	0%
JUMLAH INDIKATOR				45	45	100.00 %
9	Inspeksi Peralatan Proteksi Kebakaran K2023450			4	4	100.00 %
	1	Pendataan sarana prasarana proteksi kebakaran	Laporan	2	2	100.00 %
	2	Penilaian sarana prasarana proteksi kebakaran	Laporan	2	2	100.00 %
JUMLAH INDIKATOR				4	4	100.00 %
10	Investigasi Kejadian Kebakaran K2023451			4	4	100.00 %
	1	Investigasi kejadian kebakaran, meliputi penelitian dan pengujian penyebab kejadian kebakaran	Dokumen	4	4	100.00 %
JUMLAH INDIKATOR				4	4	100.00 %
11	Pemberdayaan Masyarakat dalam Pencegahan Kebakaran K2023459			0	0	0.00 %
	1	Pemberdayaan masyarakat dalam pencegahan dan penanggulangan kebakaran melalui sosialisasi dan edukasi masyarakat	Orang	0	0	0%
	2	Pembentukan dan pembinaan relawan pemadam kebakaran		0	0	0%
	3	Dukungan pemberdayaan masyarakat/relawan pemadam kebakaran melalui penyediaan sarana dan prasarana	Dokumen	0	0	0%
JUMLAH INDIKATOR				0	0	0.00 %
12	Penyelenggaraan Operasi Pencarian dan Pertolongan Terhadap Kondisi Membahayakan Manusia K2023458			1	1	100.00 %
	1	Penyelenggaraan operasi pencarian dan pertolongan pada peristiwa yang penimpa, membahayakan, dan/atau mengancam keselamatan manusia	Laporan	0	0	0%



		2	Standarisasi sarana dan prasarana pencarian dan pertolongan terhadap kondisi membahayakan manusia/penyelamatan dan evakuasi	Dokumen	<u>1</u>	<u>1</u>	100.00 %
		3	Pengadaan sarana dan prasarana pencarian dan pertolongan terhadap kondisi membahayakan manusia/penyelamatan dan evakuasi	Unit	<u>0</u>	<u>0</u>	0%
		4	Pembinaan aparatur pencarian dan pertolongan terhadap kondisi membahayakan manusia/penyelamatan dan evakuasi	Laporan	<u>0</u>	<u>0</u>	0%
	JUMLAH INDIKATOR				1	1	100.00 %
	JUMLAH PROGRAM				54	54	100.00 %

b. Badan Penanggulangan Bencana Daerah

No	PROGRAM	KEGIATAN	SUB KEGIATAN	SATUAN	PERANCANAAN DAN PELAKSANAAN		SERAPAN	
-1	-2	-3	-4	-5	-6	-7	-8	
2	PROGRAM PENANGGULANGAN BENCANA (KEBENCANAAN)				0	0	0.00 %	
	4	Pelayanan Informasi Rawan Bencana Kabupaten/Kota K2023456				0	0	0.00 %
		1	Penyusunan kajian risiko bencana Kabupaten/Kota	Dokumen	<u>0</u>	<u>0</u>	0%	
		2	Sosialisasi, Komunikasi, Informasi dan Edukasi (KIE) rawan bencana Kabupaten/Kota (per jenis bencana)	Orang	<u>0</u>	<u>0</u>	0%	
	JUMLAH INDIKATOR				0	0	0.00 %	
	5	Pelayanan Pencegahan dan Kesiapsiagaan Terhadap Bencana K2023447				0	0	0.00 %
		1	Penyusunan rencana penanggulangan bencana Kabupaten/Kota	Dokumen	<u>0</u>	<u>0</u>	0%	
		2	Pelatihan pencegahan dan mitigasi bencana Kabupaten/Kota	Orang	<u>0</u>	<u>0</u>	0%	
		3	Pengendalian operasi dan penyediaan sarana prasarana kesiapsiagaan terhadap bencana Kabupaten/Kota	Dokumen	<u>0</u>	<u>0</u>	0%	
		4	Penyediaan peralatan perlindungan dan kesiapsiagaan terhadap bencana	Unit	<u>0</u>	<u>0</u>	0%	
		5	Penguatan kapasitas kawasan untuk pencegahan dan kesiapsiagaan	Dokumen	<u>0</u>	<u>0</u>	0%	
		6	Penguatan kapasitas kawasan untuk pencegahan dan kesiapsiagaan bencana	Kawasan	<u>0</u>	<u>0</u>	0%	
		7	Penanganan pasca bencana Kabupaten/Kota		<u>0</u>	<u>0</u>	0%	



		8	Pengembangan kapasitas Tim Reaksi Cepat (TRC) bencana Kabupaten/Kota	Orang	0	0	0%
		9	Penyusunan rencana kontijensi	Dokumen	0	0	0%
		10	Gladi kesiapsiagaan terhadap bencana	Orang	0	0	0%
		11	Penyusunan rencana penanggulangan kedaruratan bencana	Dokumen	0	0	0%
		12	Pelatihan keluarga tanggap bencana alam		0	0	0%
	JUMLAH INDIKATOR				0	0	0.00 %
	6	Pelayanan Penyelamatan dan Evakuasi Korban Bencana K2023445			0	0	0.00 %
		1	Respon cepat Kejadian Luar Biasa penyakit/wabah Zoonosis prioritas	Laporan	0	0	0%
		2	Respon cepat darurat bencana Kabupaten/Kota	Dokumen	0	0	0%
		3	Pencarian, pertolongan dan evakuasi korban bencana Kabupaten/Kota	Orang	0	0	0%
		4	Penyediaan logistik penyelamatan dan evakuasi korban bencana Kabupaten/Kota	Orang	0	0	0%
		5	Aktivasi sistem komando penanganan darurat bencana	Laporan	0	0	0%
		6	Respon cepat bencana non alam epidemi/wabah penyakit	Dokumen	0	0	0%
	JUMLAH INDIKATOR				0	0	0.00 %
	7	Penataan Sistem Dasar Penanggulangan Bencana K2023446			0	0	0.00 %
		1	Penyusunan regulasi penanggulangan bencana Kabupaten/Kota	Dokumen	0	0	0%
		2	Penguatan kelembagaan bencana Kabupaten/Kota	Dokumen	0	0	0%
		3	Kerja sama antar lembaga dan kemitraan dalam penanggulangan bencana Kabupaten/Kota	Dokumen	0	0	0%
		4	Pengelolaan dan pemanfaatan Sistem Informasi Kebencanaan	Dokumen	0	0	0%
		5	Pembinaan dan pengawasan penyelenggaraan penanggulangan bencana	Laporan	0	0	0%
		6	Penanganan pasca bencana Kabupaten/Kota	Dokumen	0	0	0%
	JUMLAH INDIKATOR				0	0	0.00 %
	JUMLAH PROGRAM				0	0	0.00 %

6. Sosial

Realisasi capaian SPM Urusan Sosial Kabupaten Pesawaran tahun 2023 adalah sebagai berikut:

Capaian pelaksanaan Urusan Sosial Standar Pelayanan Dasar Kabupaten Pesawaran adalah **96,73 %**

No	Indikator Kinerja / Jenis Layanan SPM	SATUAN	Indikator Pencapaian / Output			Total Pencapaian	AKSI
-1	-2	-3	-4	-5	-6	-7	-8
	KATEGORI INDEKS PENCAPAIAN SPM		TUNTAS UTAMA			96.73 %	
1.	Rehabilitasi Sosial Dasar Penyandang Disabilitas Telantar di Luar Panti					100.00 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		169	169	0	100.00 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					20.00 %	
	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	100.00 %	
	1 . Layanan data dan pengaduan	Orang	20	20	0	100.00 %	
	2 . Penyediaan layanan kedaruratan / layanan reaksi cepat	Orang	2	2	0	100.00 %	
	3 . Penyediaan permakanan	Orang	5	5	0	100.00 %	
	4 . Penyediaan sandang	Orang	10	10	0	100.00 %	
	5 . Penyediaan alat bantu	Orang	45	45	0	100.00 %	
	6 . Penyediaan perbekalan kesehatan (Penyediaan P3K)	Orang	15	15	0	100.00 %	
	7 . Pemberian bimbingan fisik, mental, spiritual dan sosial	Orang	15	15	0	100.00 %	
	8 . Pemberian bimbingan sosial kepada keluarga penyandang disabilitas terlantar	Orang	15	15	0	100.00 %	
	9 . Fasilitasi pembuatan Nomor Induk Kependudukan, Kartu Tanda Penduduk, Akta Kelahiran, Surat Nikah, dan/atau Kartu Identitas Anak / Bukti dokumen kependudukan	Orang	5	5	0	100.00 %	
	10 . Akses ke layanan pendidikan dan kesehatan dasar/ fasilitasi layanan pendidikan dan kesehatan	Orang	5	5	0	100.00 %	



	11 . Pemberian pelayanan penelusuran keluarga	Orang	15	15	0	100.00 %	
	12 . Pemberian pelayanan reunifikasi keluarga	Orang	15	15	0	100.00 %	
	13 . Layanan rujukan	Orang	2	2	0	100.00 %	
2 .	Rehabilitasi Sosial Dasar Anak Telantar di Luar Panti					98.33 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		138	138	0	100.00 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					18.33 %	
	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	91.67 %	
	1 . Layanan data dan pengaduan	Orang	5	5	0	100.00 %	
	2 . Penyediaan layanan kedaruratan/ layanan reaksi cepat	Orang	5	5	0	100.00 %	
	3 . Penyediaan permakanan	Orang	50	50	0	100.00 %	
	4 . Penyediaan sandang	Orang	50	50	0	100.00 %	
	5 . Pemberian bimbingan fisik, mental, spiritual dan sosial	Orang	5	5	0	100.00 %	
	6 . Penyediaan perbekalan kesehatan (Penyediaan P3K)	Orang	0	0	0	0.00 %	
	7 . Pemberian bimbingan sosial kepada keluarga anak terlantar	Orang	5	5	0	100.00 %	
	8 . Fasilitasi pembuatan Nomor Induk Kependudukan, Kartu Tanda Penduduk, Akta Kelahiran, Surat Nikah, dan/atau Kartu Identitas Anak / Bukti dokumen kependudukan	Orang	3	3	0	100.00 %	
	9 . Akses ke layanan pendidikan dan kesehatan dasar / fasilitasi layanan pendidikan dan kesehatan	Orang	3	3	0	100.00 %	
	10 . Pemberian pelayanan penelusuran keluarga	Orang	5	5	0	100.00 %	
	11 . Pemberian pelayanan reunifikasi keluarga	Orang	5	5	0	100.00 %	
	12 . Layanan rujukan	Orang	2	2	0	100.00 %	
3 .	Rehabilitasi Sosial Dasar Lanjut Usia Terlantar di Luar Panti					100.00 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		736	736	0	100.00 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					20.00 %	



	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	100.00 %	
	1 . Layanan data dan pengaduan	Orang	5	5	0	100.00 %	
	2 . Penyediaan layanan kedaruratan / layanan reaksi cepat	Orang	5	5	0	100.00 %	
	3 . Penyediaan permakanan	Orang	310	310	0	100.00 %	
	4 . Penyediaan sandang	Orang	310	310	0	100.00 %	
	5 . Penyediaan alat bantu	Orang	10	10	0	100.00 %	
	6 . Penyediaan perbekalan kesehatan (Penyediaan P3K)	Orang	3	3	0	100.00 %	
	7 . Pemberian bimbingan fisik, mental, spiritual dan sosial	Orang	25	25	0	100.00 %	
	8 . Pemberian bimbingan sosial kepada keluarga Penyandang Disabilitas Lanjut Usia terlantar	Orang	25	25	0	100.00 %	
	9 . Fasilitasi pembuatan Nomor Induk Kependudukan, Kartu Tanda Penduduk, Akta Kelahiran, Surat Nikah / Bukti dokumen kependudukan	Orang	5	5	0	100.00 %	
	10 . Akses ke layanan kesehatan dasar / fasilitasi layanan kesehatan	Orang	5	5	0	100.00 %	
	11 . Pemberian pelayanan penelusuran keluarga	Orang	15	15	0	100.00 %	
	12 . Pemberian pelayanan reunifikasi keluarga	Orang	15	15	0	100.00 %	
	13 . Layanan rujukan	Orang	3	3	0	100.00 %	
4 .	Rehabilitasi Sosial Dasar Tuna Sosial Khususnya Gelandangan dan Pengemis di Luar Panti					93.33 %	
Ya ada Rehabilitasi Sosial Dasar Khusus nya Gelandangan dan Pengemis di luar Panti							
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)		Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		71	71	0	100.00 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					13.33 %	
	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	66.67 %	
	1 . Layanan data dan pengaduan	Orang	3	3	0	100.00 %	
	2 . Penyediaan layanan kedaruratan / layanan reaksi cepat	Orang	1	1	0	100.00 %	
	3 . Penyediaan permakanan	Orang	8	8	0	100.00 %	
	4 . Penyediaan sandang	Orang	8	8	0	100.00 %	
	5 . Penyediaan perbekalan kesehatan (Penyediaan P3K)	Orang	8	8	0	100.00 %	



	6 . Pemberian bimbingan fisik, mental, spiritual dan sosial	Orang	12	12	0	100.00 %	
	7 . Pemberian bimbingan sosial kepada keluarga gelandangan dan pengemis	Orang	12	12	0	100.00 %	
	8 . Fasilitasi pembuatan Nomor Induk Kependudukan, Kartu Tanda Penduduk, Akta Kelahiran, Surat Nikah, dan/atau Kartu Identitas Anak / Bukti dokumen kependudukan	Orang	6	0	6	0.00 %	
	9 . Akses ke layanan pendidikan dan kesehatan dasar / fasilitasi layanan pendidikan dan kesehatan	Orang	0	0	0	0.00 %	
	10 . Pemberian pelayanan penelusuran keluarga	Orang	6	0	6	0.00 %	
	11 . Pemberian pelayanan reunifikasi keluarga	Orang	6	0	6	0.00 %	
	12 . Layanan rujukan	Orang	1	1	0	100.00 %	
5 .	Perlindungan dan Jaminan Sosial Pada Saat Tanggap dan Paska Bencana Bagi Korban Bencana Kabupaten/Kota					92.00 %	
	Ya Terjadi Bencana						
	PERSENTASE PENCAPAIAN PENERIMA LAYANAN DASAR (80%)						
			Jumlah Total Yang Harus Dilayani	Jumlah Total Yang Terlayani	Yang Belum Terlayani	80.00 %	
	A. JUMLAH YANG HARUS DILAYANI :		10	10	0	100.00 %	
	PERSENTASE PENCAPAIAN MUTU MINIMAL LAYANAN DASAR (20%)					12.00 %	
	B. Jumlah Mutu Barang / Jasa / SDM		Jumlah Mutu Yang Harus Dilayani / Dipenuhi	Jumlah Mutu Yang Terlayani / Terpenuhi	Mutu Yang Belum Terlayani / Terpenuhi	60.00 %	
	1 . Penyediaan permakanan	Orang	4	4	0	100.00 %	
	2 . Penyediaan sandang	Orang	4	4	0	100.00 %	
	3 . Penyediaan tempat penampungan pengungsi	Unit	0	0	0	0.00 %	
	4 . Penanganan khusus bagi kelompok rentan	Orang	0	0	0	0.00 %	
	5 . Pelayanan dukungan Psikososial	Orang	2	2	0	100.00 %	



BAB III

HASIL EPPD DAN OPINI

ATAS LAPORAN KEUANGAN PEMERINTAH DAERAH

TAHUN SEBELUMNYA

1. Hasil EPPD

Dalam rangka pelaksanaan Peraturan Pemerintah Nomor 13 Tahun 2019 tentang Laporan dan Evaluasi Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah, Evaluasi Penyelenggaraan Pemerintah Daerah yang selanjutnya disingkat EPPD adalah evaluasi yang dilakukan Pemerintah Pusat kepada Pemerintah Daerah Provinsi dan Pemerintah Daerah Kabupaten/Kota dalam rangka penilaian kinerja penyelenggaraan pemerintah daerah. Sampai dengan saat ini Menteri Dalam Negeri belum mengeluarkan hasil EPPD Kabupaten/Kota termasuk hasil EPPD Kabupaten Pesawaran terhadap LPPD Tahun 2022.

2. OPINI ATAS LAPORAN KEUANGAN PEMERINTAH DAERAH

TAHUN SEBELUMNYA

a. Laporan atas Laporan Keuangan

Berdasarkan Undang-Undang Nomor 15 Tahun 2004 tentang Pemeriksaan Pengelolaan dan Tanggung Jawab Keuangan Negara dan Undang-Undang Nomor 15 Tahun 2006 tentang Badan Pemeriksaan Keuangan, BPK telah memeriksa Laporan Keuangan Pemerintah Kabupaten Pesawaran Tahun 2023, yang terdiri dari Laporan Realisasi Anggaran, Laporan Perubahan Saldo anggaran Lebih, Neraca, Laporan Operasional, Laporan arus Kas dan Laporan Perubahan Ekuitas untuk tahun yang berakhir pada tanggal-tanggal tersebut, serta catatan atas laporan keuangan.

b. Tanggung Jawab Pemerintah Kabupaten Pesawaran atas Laporan Keuangan.

Pemerintah Kabupaten Pesawaran bertanggungjawab atas penyusunan dan penyajian wajar laporan keuangan sesuai dengan standar akuntansi pemerintahan dan pengendalian intern yang memadai untuk menyusun laporan keuangan yang bebas dari salah saji material, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan.



c. Tanggung jawab BPK

Tanggung jawab BPK adalah untuk menyatakan suatu Opini atas Laporan Keuangan berdasarkan pemeriksaan BPK. BPK melaksanakan pemeriksaan berdasarkan standar pemeriksaan keuangan negara. Standar tersebut mengharuskan BPK mematuhi kode etik BPK, serta merencanakan dan melaksanakan pemeriksaan untuk memperoleh keyakinan yang memadai apakah laporan keuangan tersebut bebas dari kesalahan penyajian material. Suatu pemeriksaan meliputi pengujian bukti-bukti yang mendukung angka- angka dan pengungkapan dalam laporan keuangan. Prosedur yang dipilih didasarkan pada pertimbangan professional pemeriksa, termasuk penilaian resiko kesalahan penyajian yang material dalam laporan keuangan, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan. Dalam melakukan penyusunan dan penyajian laporan keuangan pemerintah Kabupaten Pesawaran untuk merancang prosedur pemeriksaan yang tepat sesuai dengan kondisi yang ada, tetapi bukan untuk tujuan menyatakan opini atas efektifitas pengendalian intern Pemerintah Kabupaten Pesawaran. pemeriksaan yang dilakukan BPK juga mencakup evaluasi atas ketepatan kebijakan akuntansi yang digunakan dan kewajaran estimasi akuntansi yang dibuat oleh Pemerintah Kabupaten Pesawaran, serta evaluasi atas penyajian laporan keuangan secara keseluruhan.

BPK yakin bahwa bukti pemeriksaan yang telah diperoleh adalah cukup dan tepat, sebagai dasar untuk menyatakan Opini BPK.

d. Opini

Menurut Opini BPK, Laporan Keuangan yang disebut diatas, menyajikan secara Wajar Tanpa Pengecualian, dalam semua hal yang material, posisi keuangan Pemerintah Kabupaten Pesawaran tanggal 31 Desember 2023, dan realisasi anggaran, perubahan saldo anggaran lebih, operasional, arus kas, serta perubahan ekuitas untuk tahun yang berakhir pada tanggal-tanggal tersebut, sesuai dengan Standar Akuntansi Pemerintahan.

e. Laporan Hasil Pemeriksaan Atas SPI dan Kepatuhan

Untuk memperoleh keyakinan yang memadai atas kewajaran laporan keuangan tersebut, BPK juga melakukan pemeriksaan terhadap sistem pengendalian intern dan kepatuhan terhadap peraturan perundang-undangan.



Laporan Hasil Pemeriksaam atas system pengendalian intern dan Laporan Hasil Pemeriksaam atas sistem pengendalian intern dan kepatuhan terhadap peraturan perundang-undangan disajikan dalam Laporan Nomor PE.13.03/LHP-453/PW08/3/2023 tanggal 29 November 2023.



BAB IV

REALISASI PENERIMAAN DAN PENGELUARAN ANGGARAN DAERAH

Kerangka anggaran pembangunan daerah Tahun Anggaran 2023 akan memberikan gambaran arah pembangunan yang diperlukan untuk pelaksanaan kegiatan dengan memperhatikan kemampuan fiskal Pemerintah Kabupaten Pesawaran. Anggaran pembangunan daerah tersebut pendanaannya bersumber antara lain dari Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah (APBD). Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN). dan pendanaan lain-lain.

Berdasarkan Laporan Keuangan Pemerintah Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun 2023. realisasi Pendapatan Asli Daerah (PAD) terhadap total anggaran pada APBD Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 sebesar 53,25 %. sedangkan untuk Belanja Daerah sebesar 91,08 %.

Dari tabel tersebut akan terlihat bahwa Capaian realisasi belanja pada tahun anggaran 2023 sebesar 90,83% terdiri dari 4(empat) komponen yaitu Belanja Operasi sebesar 91,74%. Belanja Modal sebesar 80,42 %. Belanja Tidak terduga sebesar 92,68 % dan Belanja Transfer sebesar 96,28 %. Berdasarkan 4 (empat) komponen tersebut Belanja Transfer memiliki capaian realisasi terbesar yaitu Rp. 219.689.210.572,00 (96,28 %) sedangkan komponen belanja dengan capaian realisasi terendah yaitu Belanja Modal sebesar Rp.160.708.909.188,00 (80,42 %).



Secara Rinci Realisasi Anggaran Pendapatan dan Belanja dapat dilihat dalam tabel 4.1 berikut ini:

Tabel 4.1 Target dan Realisasi Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening			JENIS PENDAPATAN	TARGET	REALISASI	
1			2	Rp.	Rp.	%
1			2	3	4	5
4			PENDAPATAN DAERAH	1.331.480.405.116	1.212.663.765.525,67	91,08
4	1		PENDAPATAN ASLI DAERAH	165.329.822.616	88.037.737.058,67	53,25
4	1	1	Pajak Daerah	74.222.000.000	40.861.960.015,08	55,05
4	1	2	Retribusi Daerah	7.169.607.500	3.828.798.857,40	53,40
4	1	3	Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan	2.007.888.271	1.998.524.639,60	99,53
4	1	4	Lain-lain Pendapatan yang Sah	81.930.326.845	41.348.453.546,59	50,47
4	2		PENDAPATAN TRANSFER	1.164.337.675.681	1.124.140.131.292,00	96,55
4	2	1	Pendapatan Transfer Pemerintah Pusat	1.062.021.365.428	1.058.771.673.347,00	99,69
4	2	1 1	Dana Perimbangan	908.860.974.428	905.611.282.347,00	99,64
4	2	1 2	Dana Insentif Daerah (DID)	11.612.178.000	11.612.178.000,00	100,00
4	2	1 5	Dana Desa	141.548.213.000	141.548.213.000,00	100,00
4	2	2	Pendapatan Transfer Antar Daerah	102.316.310.253	65.368.457.945,00	63,89
4	2	2 1	Pendapatan Bagi Hasil	102.316.310.253	65.368.457.945,00	63,89
4	3		LAIN-LAIN PENDAPATAN DAERAH YANG SAH	1.812.906.819	485.897.175,00	26,80
4	3	3	Lain-lain Pendapatan sesuai dengan ketentuan Peraturan Perundang-undangan	845.236.819	355.338.175,00	42,04
5			BELANJA DAERAH	1.351.529.979.151	1.227.608.811.607,00	90,83
5	1		BELANJA OPERASI	923.000.730.630	846.747.316.847,00	91,74
5	1	1	Belanja Pegawai	486.270.744.940	465.299.138.789,00	95,69
5	1	2	Belanja Barang dan jasa	393.966.001.690	341.671.467.138,00	86,73
5	1	3	Belanja Bunga	5.000.000.000	4.491.189.320,00	89,82
5	1	5	Belanja Hibah	37.763.984.000	35.285.521.600,00	93,44
5	1	6	Belanja Bantuan Sosial	0	0,00	0,00
5	2		BELANJA MODAL	199.846.485.811	160.708.909.188,00	80,42
5	2	2	Belanja Modal Peralatan dan Mesin	21.244.090.129	20.110.928.821,00	94,67
5	2	3	Belanja Modal Gedung dan Bangunan	60.911.309.005	46.525.548.167,00	76,38
5	2	4	Belanja Modal Jalan. Jaringan dan Irigasi	108.054.457.177	84.436.432.700,00	78,14
5	2	5	Belanja Modal Aset Tetap Lainnya	9.473.629.500	9.473.629.500,00	100,00
5	3		BELANJA TIDAK TERDUGA	500.000.000	463.375.000,00	92,68
5	3	1	Belanja Tidak Terduga	500.000.000	463.375.000,00	92,68
5	4		BELANJA TRANSFER	228.182.762.710	219.689.210.572,00	96,28
5	4	1	Belanja Bagi Hasil	8.127.960.750	5.298.636.723,00	65,19
5	4	2	Belanja Bantuan Keuangan	220.054.801.960	214.390.573.849,00	97,43

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran



BAB V
REALISASI PENERIMAAN MENURUT JENIS PENERIMAAN
DAN REALISASI PENGELUARAN MENURUT JENIS
PEMBIAYAAN

1. REALISASI PENDAPATAAN MENURUT JENIS PENDAPATAAN

Sektor pengelolaan keuangan daerah harus dilakukan secara tertib, taat pada peraturan perundang-undangan, efektif, efisien, ekonomis, transparan, dan bertanggungjawab dengan memperhatikan asas keadilan, kepatuhan, dan manfaat untuk masyarakat. Pengelolaan Keuangan Daerah merupakan rangkaian siklus Anggaran Pendapatan Daerah dan Belanja Daerah (APBD) yang pelaksanaannya dimulai dari perencanaan, pelaksanaan, penatausahaan, pelaporan, pertanggungjawaban, dan pengawasan keuangan daerah yang ditetapkan berdasarkan ketentuan peraturan perundang-undangan.

Jenis pendapatan pada Tahun 2023 dibagi kedalam 3 (tiga) golongan, diantaranya:

1. Pendapatan Asli Daerah (PAD) adalah penerimaan yang diperoleh daerah dari sumber-sumber dalam wilayahnya sendiri yang dipungut berdasarkan Undang- Undang. Jenis-jenis PAD diantaranya :
 - a. Pajak Daerah
 - b. Retribusi daerah
 - c. Hasil Pengelolaan kekayaan Daerah yang dipisahkan
 - d. Lain-lain Pendapatan Asli Daerah yang sah
2. Pendapatan Transfer adalah Dana yang bersumber dari Pemerintah Pusat dan Pemerintah Daerah lainnya serta dirinci menurut objek, rincian objek dan subrincian objek. Jenis-jenis Pendapatan Transfer diantaranya:
 - a. Pendapatan Transfer Pemerintah Pusat, terdiri atas objek :
 1. Dana Perimbangan berupa Dana Transfer Umum (Dana bagi hasil dan Dana Alokasi Umum) dan Dana Transfer Khusus (Dana

Alokasi Khusus Fisik dan Dana Alokasi Khusus Non Fisik)

2. Dana Insentif Daerah

3. Dana Desa

b. Pendapatan Transfer Antar Daerah

1. Pendapatan Bagi Hasil

3. Lain-lain Pendapatan Daerah yang Sah adalah Pendapatan Daerah selain Pendapatan Asli daerah dan pendapatan transfer. Terdiri atas objek :

a. lain-lain Pendapatan sesuai dengan ketentuan Peraturan perundang-undangan

Target Pendapatan Pemerintah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 sebagaimana yang tertuang dalam APBD dianggarkan sebesar Rp.1.331.480.405.116,00 dan dapat direalisasikan sebesar Rp. 1.212.663.765.525,67 atau mencapai sebesar 91,08%, dengan perincian target dan realisasi pendapatan dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.1 Target dan Realisasi Pendapatan Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening	URAIAN	TARGET	REALISASI	
		Rp.	Rp.	%
1	2	3	4	5
4	PENDAPATAN DAERAH	1.331.480.405.116	1.212.663.765.525,67	91,08
4 1	PENDAPATAN ASLI DAERAH	165.329.822.616	88.037.737.058,67	53,25
4 1 1	Pajak Daerah	74.222.000.000	40.861.960.015,08	55,05
4 1 2	Retribusi Daerah	7.169.607.500	3.828.798.857,40	53,40
4 1 3	Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan	2.007.888.271	1.998.524.639,60	99,53
4 1 4	Lain-lain Pendapataan yang Sah	81.930.326.845	41.348.453.546,59	50,47
4 2	PENDAPATAN TRANSFER	1.164.337.675.681	1.124.140.131.292,00	96,55
4 2 1	Transfer Pemerintah Pusat	1.062.021.365.428	1.058.771.673.347,00	99,69
4 2 1 1	Dana Perimbangan	908.860.974.428	905.611.282.347,00	99,64
4 2 1 2	Dana Insentif Daerah (DID)	11.612.178.000	11.612.178.000,00	100,00
4 2 1 5	Dana Desa	141.548.213.000	141.548.213.000,00	100,00
4 2 2	Pendapatan Transfer Antar Daerah	102.316.310.253	65.368.457.945,00	63,89
4 2 2 1	Pendapatan Bagi Hasil	102.316.310.253	65.368.457.945,00	63,89
4 3	LAIN-LAIN PENDAPATAN DAERAH YANG SAH	1.812.906.819	485.897.175,00	26,80
4 3 3	Lain-lain Pendapatan sesuai dengan ketentuan Peraturan Perundang-undangan	845.236.819	355.338.175,00	42,04

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran

a. PENDAPATAN ASLI DAERAH (PAD)

Pendapatan Asli Daerah (PAD) Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 merupakan pendapatan daerah yang berasal dari: (1) Pajak Daerah; (2) Retribusi Daerah; (3) Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan; dan (4) Lain-Lain Pendapatan Asli Daerah yang Sah. Sumbangan terbesar dari PAD Kabupaten Pesawaran adalah berasal dari Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan yaitu mencapai 99,53 %. Adapun perincian PAD Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.2 Rincian Target dan Realisasi Pendapatan Asli Daerah (PAD) Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening	URAIAN	TARGET	REALISASI	
		Rp.	Rp.	%
1	2	3	4	5
4	PENDAPATAN DAERAH	1.331.480.405.116	1.212.663.765.525,67	91,08
4 1	PENDAPATAN ASLI DAERAH	165.329.822.616	88.037.737.058,67	53,25
4 1 1	Pajak Daerah	74.222.000.000	40.861.960.015,08	55,05
4 1 2	Retribusi Daerah	7.169.607.500	3.828.798.857,40	53,40
4 1 3	Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan	2.007.888.271	1.998.524.639,60	99,53
4 1 4	Lain-lain Pendapataan yang Sah	81.930.326.845	41.348.453.546,59	50,47

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran

1). Pajak Daerah

Jenis pajak daerah yang menjadi bagian Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Pesawaran meliputi: (1) Pajak Hotel; (2) Pajak Restoran; (3) Pajak Hiburan; (4) Pajak Reklame; (5) Pajak Penerangan Jalan; (6) Pajak Parkir; (7) Pajak Air Tanah; (8) Pajak Mineral Bukan Logam dan Batuan; (9) Pajak Bumi dan Bangunan Pedesaan dan Perkotaan, dan (10) Pajak Bea Per Hak atas Tanah dan Bangunan (BPHTB). Penerimaan dari Pajak Daerah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 direncanakan sebesar Rp. 74.222.000.000,00 dan direalisasikan sebesar Rp. 40.861.960.015,08 atau 55,05 %.

Adapun perincian Hasil Pajak Daerah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.3 Rincian Target dan Realisasi Hasil Pajak Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening				URAIAN	TARGET	REALISASI		
1					Rp.	Rp.	%	
2				3				
1				4				
5				5				
4	1	1		Pajak Daerah	74.222.000.000	40.861.960.015,08	55,05	
4	1	1	06	Pajak Hotel	900.000.000	227.931.910,50	25,33	
4	1	1	07	Pajak Restoran	3.500.000.000	3.263.548.531,58	93,24	
4	1	2	08	Pajak Hiburan	500.000.000	20.353.000,00	4,07	
4	1	3	09	Pajak Reklame	522.000.000	398.755.698,00	76,39	
4	1	4	10	Pajak Penerangan Jalan	16.200.000.000	16.399.457.081,00	101,23	
4	1	4	11	Pajak Parkir	600.000.000	224.636.840,00	37,44	
4	1	4	12	Pajak Air Tanah	750.000.000	293.954.401,00	39,19	
4	1	4	14	Pajak Mineral Buka logam dan Batuan	250.000.000	114.590.176,00	45,84	
4	1	4	15	Pajak Bumi dan Bangunan Perdesaan dan Perkotaan (PBBP2)	11.000.000.000	10.241.938.795,00	93,11	
4	1	4	16	Bea Perolehan Hak Atas Tanah dan Bangunan (BPHTB)	40.000.000.000	9.676.793.582,00	24,19	
JUMLAH					74.222.000.000	40.861.960.015,08	55,05	

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran

Dari tabel di atas terlihat bahwa realisasi Pajak Penerangan Jalan merupakan komponen yang besar dalam pendapatan pajak daerah Kabupaten Pesawaran. Akan tetapi dilihat secara total pendapatan Hasil Pajak Daerah belum mencapai target yang direncanakan.

2). Retribusi Daerah

Jenis retribusi daerah yang menjadi bagian Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Pesawaran meliputi: Retribusi Jasa Umum, Retribusi Jasa Usaha dan Retribusi Perijinan Tertentu. Pendapatan Retribusi Daerah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 direncanakan Rp. 7.169.607.500,00 yang terealisasi sebesar Rp. 3.828.798.857,40 atau 53,40 %. Adapun perincian pendapatan dari Hasil Retribusi Daerah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.4 Rincian Target dan Realisasi Hasil Retribusi Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening				URAIAN	TARGET	REALISASI		
1					Rp.	Rp.	%	
2				3				
4				4				
5				5				
4	1	2	01	Retribusi Jasa Umum	3.293.480.000	1.994.062.311,00	60,55	
4	1	2	02	Retribusi Jasa Usaha	845.077.500	174.563.750,00	20,66	
4	1	2	03	Retribusi Perizinan Tertentu	3.031.050.000	1.660.172.796,40	54,77	
JUMLAH					7.169.607.500	3.828.798.857,40	53,40	

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Kabupaten Pesawaran

Dari tabel di atas terlihat bahwa realisasi Retribusi Jasa Umum merupakan komponen yang besar dalam pendapatan pajak daerah Kabupaten Kabupaten Pesawaran. Akan tetapi dilihat secara total pendapatan Hasil Pajak Daerah belum mencapai target yang direncanakan.

3). Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan

Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan merupakan Bagian Laba yang dibagikan kepada Pemerintah Daerah (dividen) atas Penyertaan Modal pada BUMD. Pendapatan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 direncanakan sebesar Rp. 2.007.888.271,00 serta terealisasi sebesar Rp. 1.998.524.639,60 atau 93,53 %. Adapun perincian pendapatan dari Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.5 Rincian Target dan Realisasi Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang Dipisahkan Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening				URAIAN	TARGET	REALISASI	
1					Rp.	Rp.	%
2				3	4	5	
4	1	3	02	Bagian Laba yang dibagikan kepada Pemerintah Daerah (Dividen) atas penyertaan Modal pada BUMD	2.007.888.271	1.998.524.639,60	99,53
JUMLAH					2.007.888.271	1.998.524.639,60	99,53

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Kabupaten Pesawaran

4). Lain-Lain Pendapatan Asli Daerah yang Sah

Jenis Lain-Lain Pendapatan Asli Daerah yang Sah yang menjadi bagian Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Kabupaten Pesawaran meliputi: Hasil Penjualan BMD yang Tidak Dipisahkan. Jasa Giro. Penerimaan atas Tuntutan Ganti Kerugian Keuangan Daerah. Pendapatan Denda atas Keterlambatan Pelaksanaan Pekerjaan. Pendapatan dari Pengembalian. Pendapatan BLUD dan Pendapatan Dana Kapitasi Jaminan Kesehatan Nasional (JKN) pada Fasilitas Kesehatan Tingkat Pertama (FKTP). Lain-lain Pendapatan Asli Daerah yang Sah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 direncanakan sebesar Rp. 81.930.326.845,00 yang terealisasi sebesar Rp. 41.348.453.546,59 atau

50,47 %. Terlihat dalam tabel di atas bahwa komponen untuk Pajak Daerah dan Hasil Retribusi Daerah tidak mencapai target yang direncanakan.

b. PENDAPATAN TRANSFER

Pendapatan Transfer merupakan pendapatan daerah yang berasal dari : (1) Pendapatan Transfer Pemerintah Pusat dan (2) Transfer Antar Daerah. Sumbangan terbesar dari Pendapatan Transfer Kabupaten Pesawaran adalah berasal dari Pendapatan Transfer Pemerintah Pusat yaitu mencapai 99.69%. Adapun perincian Pendapatan Transfer Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.6 Rincian Target dan Realisasi Pendapatan Transfer Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening				URAIAN	TARGET	REALISASI	
					Rp.	Rp.	%
1				2	3	4	5
4	2	1		Pendapatan Transfer Pemerintah Pusat	1.062.021.365.428	1.058.771.673.347,00	99,69
4	2	2		Pendapatan Transfer Antar Daerah	102.316.310.253	65.368.457.945,00	63,89
				JUMLAH	1.164.337.675.681.00	1.124.140.131.292,00	96,55

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran

1) Transfer Pemerintah Pusat

Transfer Pemerintah Pusat Kabupaten Pesawaran pada Tahun 2023 merupakan pendapatan daerah yang terdiri atas: Dana Perimbangan, Dana Insentif Daerah dan Dana Desa. Sumbangan terbesar dari Pendapatan Transfer Pusat adalah berasal dari Hasil Dana Perimbangan yaitu mencapai 99,64 %. Adapun perincian Transfer Pemerintah Pusat Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.7 Rincian Target dan Realisasi Transfer Pemerintah Pusat Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening				URAIAN	TARGET	REALISASI	
					Rp.	Rp.	%
1				2	3	4	5
4	2	1	01	Dana Perimbangan	908.860.974.428	905.611.282.347,00	99,64
4	2	2	02	Dana Insentif Daerah (DID)	11.612.178.000	11.612.178.000,00	100,00
4	2	2	05	Dana desa	141.548.213.000	141.548.213.000,00	100,00
				JUMLAH	1.062.021.365.428	1.058.771.673.347,00	99,69

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran

1) Transfer Antar Daerah

Transfer Antar Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 merupakan pendapatan daerah yang terdiri atas Pendapatan Bagi Hasil. Adapun perincian Transfer Antar Daerah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.8 Rincian Target dan Realisasi Transfer Antar Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening				URAIAN	TARGET	REALISASI	
					Rp.	Rp.	%
1				2	3	4	5
4	2	2	01	Pendapatan Bagi Hasil	102.316.310.253	65.368.457.945,00	63,89
JUMLAH					102.316.310.253	65.368.457.945,00	63,89

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran

c. LAIN-LAIN PENDAPATAN DAERAH YANG SAH

Lain-lain Pendapatan yang Sah Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 merupakan pendapatan daerah yang berasal dari Lain-lain Pendapatan sesuai dengan Ketentuan Peraturan Perundang-Undangan. Adapun rincian Lain-lain Pendapatan yang Sah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 5.9 Rincian Target dan Realisasi Lain-lain Pendapatan yang Sah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

Kode Rekening				URAIAN	TARGET	REALISASI	
					Rp.	Rp.	%
1				2	3	4	5
4	2	03		Lain-lain Pendapatan sesuai dengan Ketentuan Peraturan Perundang-Undangan	845.236.819	355.338.175,00	42,04
JUMLAH					845.236.819	355.338.175,00	42,04

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran

2. REALISASI BELANJA MENURUT JENIS BELANJA

Kerangka anggaran pembangunan daerah Tahun Anggaran 2023 akan memberikan gambaran arah pembangunan yang diperlukan untuk pelaksanaan kegiatan dengan memperhatikan kemampuan fiskal Pemerintah Kabupaten Pesawaran. Anggaran pembangunan daerah tersebut pendanaannya bersumber antara lain dari Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah (APBD). Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN). dan pendanaan lain-lain.

APBD Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023 telah ditetapkan Berdasarkan Peraturan Daerah Nomor 5 Tahun 2022 tentang Anggaran Pendapatan



Belanja Daerah (APBD) Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023 dan Peraturan Bupati Kabupaten Pesawaran Nomor 103 Tahun 2022 tentang Penjabaran Anggaran Pendapatan Belanja Daerah (APBD) Kabupaten Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023. sebagaimana telah diubah dalam Peraturan Bupati Kabupaten Pesawaran Nomor 9 Tahun 2023 tentang Perubahan Atas Peraturan Bupati Nomor 103 Tahun 2022 Tentang Penjabaran Anggaran Pendapatan Belanja Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023, Serta diubah kembali dalam Peraturan Bupati Kabupaten Pesawaran Nomor 13 Tahun 2023 tentang Perubahan Kedua Atas Peraturan Bupati Nomor 103 Tahun 2022 Tentang Penjabaran Anggaran Pendapatan Belanja Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023.

Secara umum komponen Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah ini dapat dikategorikan ke dalam dua jenis. yaitu:

- 1) Penerimaan daerah. terdiri dari pendapatan daerah yang merupakan perkiraan terukur secara rasional yang dapat dicapai untuk setiap sumber pendapatan. dan penerimaan pembiayaan daerah yang merupakan semua penerimaan yang harus dibayar kembali. baik pada tahun anggaran bersangkutan maupun pada tahun anggaran berikutnya. dan;
- 2) Pengeluaran daerah. terdiri dari belanja daerah yang merupakan perkiraan beban pengeluaran daerah yang dialokasikan secara adil dan merata agar dapat dinikmati oleh seluruh kelompok masyarakat. khususnya dalam memberikan pelayanan umum.

Belanja Daerah Kabupaten Pesawaran pada tahun 2023. terdiri atas 4 (empat) golongan:

- a) Belanja Operasi adalah pengeluaran anggaran untuk kegiatan sehari-hari Pemerintah Daerah yang memberi manfaat jangka pendek yang meliputi, Belanja Pegawai, Barang dan Jasa, Belanja Hibah, dan Belanja Bantuan Sosial;
- b) Belanja Modal adalah Pengeluaran anggaran digunakan untuk menganggarkan pengeluaran yang dilakukan dalam rangka pengadaan aset tetap dan aset lainnya yang meliputi: Belanja Peralatan dan Mesin, Belanja Modal Gedung dan Bangunan. Belanja Modal Jalan. Jaringan dan Irigasi dan Belanja Modal Aset Tetap Lainnya.

- c). Belanja Tidak terduga adalah pengeluaran untuk keadaan darurat termasuk keperluan mendesak yang tidak dapat diprediksi sebelumnya serta pengembalian atas kelebihan pembayaran atas penerimaan daerah tahun-tahun sebelumnya.
- d). Belanja Transfer adalah pengeluaran uang dari Pemerintah Daerah kepada Pemerintah daerah lainnya dan/atau dari Pemerintah Daerah kepada Pemerintah Desa yang terdiri atas Belanja Bagi Hasil dan Belanja Bantuan Keuangan.

Target Belanja Daerah Pemerintah Kabupaten Pesawaran pada Tahun Anggaran 2023 dapat dilihat dengan rincian pada tabel berikut :

Tabel 5.10 Target dan Realisasi Belanja Daerah Kabupaten Pesawaran Tahun Anggaran 2023

KODE REKENING		URAIAN	TARGET	REALISASI	
1		2	3	Rp.	%
1		2	3	4	5
5	1	BELANJA OPERASI	923.000.730.630	846.747.316.847,00	91,74
5	1 1	Belanja Pegawai	486.270.744.940	465.299.138.789,00	95,69
5	1 2	Belanja Barang dan jasa	393.966.001.690	341.671.467.138,00	86,73
5	1 3	Belanja Bunga	5.000.000.000	4.491.189.320,00	89,82
5	1 5	Belanja Hibah	37.763.984.000	35.285.521.600,00	93,44
5	1 6	Belanja Bantuan Sosial	0	0,00	0,00
5	2	BELANJA MODAL	199.846.485.811	160.708.909.188,00	80,42
5	2 2	Belanja Modal Peralatan dan Mesin	21.244.090.129	20.110.928.821,00	94,67
5	2 3	Belanja Modal Gedung dan Bangunan	60.911.309.005	46.525.548.167,00	76,38
5	2 4	Belanja Modal Jalan. Jaringan dan Irigasi	108.054.457.177	84.436.432.700,00	78,14
5	2 5	Belanja Modal Aset Tetap Lainnya	9.473.629.500	9.473.629.500,00	100,00
5	3	BELANJA TIDAK TERDUGA	500.000.000	463.375.000,00	92,68
5	3 1	Belanja Tidak Terduga	500.000.000	463.375.000,00	92,68
5	4	BELANJA TRANSFER	228.182.762.710	219.689.210.572,00	96,28
5	4 1	Belanja Bagi Hasil	8.127.960.750	5.298.636.723,00	65,19
5	4 2	Belanja Bantuan Keuangan	220.054.801.960	214.390.573.849,00	97,43
TOTAL			1.351.529.979.151	1.227.608.811.607,00	90,83

Sumber: Badan Pengelola Keuangan dan Aset Daerah Kabupaten Pesawaran

BAB VI

INOVASI DAERAH

Pemerintah Kabupaten Pesawaran melalui Badan Penelitian dan Pengembangan Kabupaten Pesawaran, telah menginventarisasi dan menghimpun inovasi-inovasi yang telah dilakukan oleh Perangkat Daerah untuk dilaporkan ke Kementerian Dalam Negeri sesuai dengan indikator dan parameter-parameter yang telah ditetapkan. Pada pelaporan Indeks Inovasi Daerah (IID) Tahun 2023, Kabupaten Pesawaran memperoleh nilai skor IID sebesar 65,13 dengan kategori Sangat Inovatif dan menempati peringkat ke-18 dari 415 Kabupaten se-Indonesia yang tertuang dalam Keputusan Menteri Dalam Negeri Nomor 400.10.11-6287 Tahun 2023 Tentang Indeks Inovasi Daerah Provinsi, Kabupaten, dan Kota Tahun 2023 tanggal 6 Desember 2023.





Berdasarkan pada database terakhir ke Kementerian Dalam Negeri pada tahun 2023, inovasi yang telah dilaksanakan antara lain:

NO	PELAKSANA INOVASI DAERAH	INOVASI DAERAH
1	2	3
1	Badan Kepegawaian, dan Pengembangan Sumber Daya Manusia	SI ANDAN Transformasi Sistem Layanan Administrasi dan Dokumentasi Kepegawaian Berbasis Teknologi Di
2	Badan Kepegawaian, dan Pengembangan Sumber Daya Manusia	Sistem Informasi Kinerja Pegawai (SIKP)
3	Badan Kepegawaian, dan Pengembangan Sumber Daya Manusia	Biro Konsultasi dan Bantuan Hukum (BKBH) KORPRI
4	Badan Kesatuan Bangsa & Politik	SIMTARI (Sempel Tanpa Ribet)
5	Badan Penanggulangan Bencana Daerah	Pengembangan Desa tangguh Bencana (DESTANA)
6	Badan Pendapatan Daerah	Penyediaan Kanal Pembayaran Digital Pajak Daerah
7	Badan Penelitian dan Pengembangan	Pusaka Intan
8	Badan Penelitian dan Pengembangan	Rumah Inovasi Virtual RumVi
9	Badan Pengelolaan Keuangan dan Aset Daerah	SISTEM INFORMASI KOORDINASI DAN EVALUASI PERENCANAAN ANGGARAN PERANGKAT DAE
10	Bagian Barang dan Jasa	Pendaftaran Produk Pelaku Usaha UMKM di E-Katalog Lokal Kabupaten Pesawaran

NO	PELAKSANA INOVASI DAERAH	INOVASI DAERAH
1	2	3
11	Bagian Organisasi	E-SKM DIGITAL (Survei Kepuasan Masyarakat Digital)
12	Bagian Organisasi	APLIKASI E SAKIP
13	Bagian Organisasi	Aplikasi Analis Jabatan dan Analis Beban Kerja
14	Bagian Organisasi	POLA HUBUNGAN KERJA PERANGKAT DAERAH DALAM PENYELENGGARAAN PEMERINTAH DA
15	Bagian Organisasi	SISTEM LAYANAN BAGIAN ORGANISASI
16	Bagian Pembangunan	SISTEM SSH-ASB PESAWARAN
17	Bagian Perekonomian	AKUR (Aktualisasi dan Optimalisasi Penyaluran Kredit Usaha Rakyat)
18	Bagian Perekonomian	Digitalisasi Arsip Data dan Dokumen Badan Usaha Milik Daerah (BUMD) Kabupaten Pesawaran
19	Bagian Perlengkapan	SISTEM ADMINISTRASI KENDARAAN BERMOTOR (SIDRAKOR)
20	Bagian Sumber Daya Alam	Perhutanan Sosial Masyarakat Pesawaran
21	Bagian Umum	Sistem Informasi Sewa Menyewa Gedung (SISMENDUNG) dalam Rangka Peningkatan Penerimaan PAD Kab
22	Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil	Aplikasi Pelayanan Online E-dakduk (Data Kependudukan Elektronik)
23	Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil	Pelayanan Administrasi Kependudukan Turun ke Bawah (PAK TUAH)
24	Dinas Kesehatan	Nasi Semur (Makanan Padat Bergizi Pendamping Asi sesuai Umur)
25	Dinas Kesehatan	DEDE IMAS (Datang Dilihat Intervensi Ke Masyarakat)
26	Dinas Kesehatan	GERGAJI (Gerakan dan Giat Jauhi Komplikasi Diabetes Melitus dan Hipertensi)
27	Dinas Kesehatan	MAK TATI (Masyarakat Tanggap Bumil Resti)
28	Dinas Kesehatan	CANTOL KALEM (Cepat, Aman, Terkontrol Kanker Leher Rahim)
29	Dinas Kesehatan	CASTING REMATRI (Pencegahan Stunting Sejak Remaja Putri)
30	Dinas Kesehatan	CETING SENI (Cegah Stunting Sejak Dini)
31	Dinas Kesehatan	KECAP MANIS (Kelas Edukasi Calon Pengantin Menuju Keluarga Sehat Dan Harmonis)
32	Dinas Kesehatan	GELAS TOPCER (Gerakan Pelaksana Stop TB Secara Cepat Oleh Kader)
33	Dinas Kesehatan	HORE KURMA (Homecare Kunjungan Rumah)



NO	PELAKSANA INOVASI DAERAH	INOVASI DAERAH
1	2	3
34	Dinas Kesehatan	“DETIK HOTS COVID-19” (DATANGI EDUKASI DAN SUNTIK UNTUK HINDARKAN ORANG DARI T
35	Dinas Kesehatan	CHAT MINDER (change health mindset earlier)
36	Dinas Kesehatan	KARMILA (Kelompok Masyarakat Peduli Malaria)
37	Dinas Kesehatan	JANGAN BAPER (Jaring Dan Lawan TB Paru Bersama Kader)
38	Dinas Kesehatan	KASIH CINTA (Kelas Senam Ibu Hamil Cerdas Inovatif Dan Sehat Bayi)
39	Dinas Kesehatan	KELUARGA KUAT (KENALI UKUR AWASI TERUSKAN)
40	Dinas Kesehatan	Pusaka Padang Cermin (Kepedulian Saka Bakti Husada dan Masyarakat Padang Cermin Tanggulangi TB Paru
41	Dinas Kesehatan	PROLABA (Program Lansia Bahagia)
42	Dinas Kesehatan	PROSILANG (PRODUKSI OKSIGEN DAN ISI ULANG)
43	Dinas Kesehatan	CANTING PERMATA (PENCEGAHAN STUNTING DENGAN PEMBERIAN MAKANAN TAMBAHAN PADA BALITA BE
44	Dinas Kesehatan	Polantas Gemoy (Posyandu Lansia Sehat Gerakan Mobile)
45	Dinas Kesehatan	Kader ASIK (Aku Siap Informasikan tentang Kesehatan)
46	Dinas Kesehatan	PAKAR PENTING (Pemberdayaan Kader Peduli Stunting)
47	Dinas Ketahanan Pangan	PERANG (Pemanfaatan Pekarangan)
48	Dinas Ketahanan Pangan	Peminjaman Cadangan Pangan Kepada Masyarakat
49	Dinas Ketahanan Pangan	Arca Ketapang
50	Dinas Komunikasi dan Informatika	Satu Data Pesawaran
51	Dinas Komunikasi dan Informatika	Sistem Manajemen Rapat (MRapat)
52	Dinas Koperasi, Usaha Kecil, dan Menengah	FASILITASI PENERBITAN PERIZINAN BAGI PELAKU UMKM
53	Dinas Koperasi, Usaha Kecil, dan Menengah	PELATIHAN PEMBUKUAN DIGITAL BAGI KOPERASI
54	Dinas Lingkungan Hidup	“SILAUAN” (Sistem Informasi, Layanan Pengaduan).
55	Dinas Lingkungan Hidup	Gerakan Kelola Sampah "GELASH"



NO	PELAKSANA INOVASI DAERAH	INOVASI DAERAH
1	2	3
56	Dinas Pariwisata	Sulam Usus Dengan Memanfaatkan Limbah Kain Batik dibuat Oleh Dinas Pariwisata Kabupaten Pesawaran
57	Dinas Pemberdayaan Masyarakat dan Desa	BUJANG (Badan Usaha Jejama Berkembang)
58	Dinas Pemerdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak	DEWI RAMAH MULIA (Desa Wisata Ramah Perempuan dan Peduli Anak)
59	Dinas Pemerdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak	KAMPUNG KELUARGA BERKUALITAS GARUDA DASHAT (PEMBANGUNAN KELUARGA DI RUMA)
60	Dinas Pemerdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak	Transformasi Perlindungan Anak Terpadu Berbasis Masyarakat (PATBM BERLIAN) Menjadi Lembaga Kema
61	Dinas Pemerdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak	PUSPAGA BANGGA KENCANA ANDAN JEJAMA (Pusat Pembelajaran Keluarga)
62	Dinas Pemerdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak	PIKIRAN/ PUSAT INFORMASI KONSELING REMAJA (PIK R) PESAWARAN
63	Dinas Pemuda dan Olahraga	Bina PEKAT (Pembinaan Pemuda Berkarakter)
64	Dinas Pemuda dan Olahraga	Pesawaran Digipreneurship (Kewirausahaan Digital Pemuda Pesawaran)
65	Dinas Pemuda dan Olahraga	JEBOL ATLET (Jemput Bola Atlet)
66	Dinas Pemuda dan Olahraga	Sehat Bugar Pasca Pandemi Covid 19
67	Dinas Perhubungan	PENGAWAS MATA (Pengelolaan Kawasan Maritim dan Pariwisata)
68	Dinas Perhubungan	SIGEPP (Sistem Geografis Prasarana Perhubungan)
69	Dinas Perhubungan	SIMARLA (Sistem Manajemen Rekayasa Lalu Lintas)
70	Dinas Perhubungan	SPAM-LALIN (Survey Pendataan Lampu Jalan dan Rambu Lalulintas)
71	Dinas Perhubungan	TRC (Tim Reaksi Cepat)
72	Dinas Perikanan	Jaminan Keselamatan Kerja Nelayan
73	Dinas Perindustrian dan Perdagangan	AL-QUR'AN DARI KAIN TAPIS
74	Dinas Perindustrian dan Perdagangan	BIMBINGAN TEKNIS SHIBORI (Teknik Pewarnaan Kain Khas Jepang)
75	Dinas Perkebunan dan Peternakan	SULTAN (Sistem Lalu Lintas Peternakan)
76	Dinas Perpustakaan dan Kearsipan	E Pusda Pesawaran
77	Dinas Perpustakaan dan Kearsipan	SimPeka (Sistem Otomasi Perpustakaan Kabupaten)

NO	PELAKSANA INOVASI DAERAH	INOVASI DAERAH
1	2	3
78	Dinas Perpustakaan dan Kearsipan	PENGANTAR OPD (Pengelolaan dan Penataan Arsip OPD)
79	Dinas Perumahan Rakyat dan Kawasan Permukiman	Sistem Informasi Baseline Permukiman Kumuh (Simbaku)
80	Dinas Perumahan Rakyat dan Kawasan Permukiman	Sistem Informasi Rumah Bencana (Simacan)
81	Dinas Perumahan Rakyat dan Kawasan Permukiman	Perbaikan Rumah Tidak Layak Huni
82	Dinas Sosial	SLRT (Sistem Layanan Rujukan Terpadu) ANDAN JEJAMA
83	Dinas Sosial	KUBAYAM (Kelompok Usaha Bersama Budidaya Ternak Ayam)
84	Dinas Tanaman Pangan Dan Holtikultura	Inovasi Layanan Bank Materi Dgital (Bank Madi)
85	Inspektorat	Klinik Konsultasi BERISI (Bersama Inspektorat Mencari Solusi)
86	Inspektorat	SPTPD HUKDIS Mantap (Surat Pernyataan Tidak Pernah Dijatuhi Hukuman Disiplin Melalui Aplikasi)
87	Inspektorat	PATROLI (Pengawasan Dan Kontrol Pungutan Liar)
88	Inspektorat	SAPA Inspektorat (Sarana Pengaduan dan Aspirasi Masyarakat)
89	Inspektorat	SI PANAS DEWI (Strategi Preventif Dalam Pembinaan, Pengawasan Desa Wisata Kabupaten Pesawaran).
90	Satuan Polisi Pamong Praja	SILINTIK (SIAGA LINMAS CANTIK)

Langkah-langkah strategis yang akan dilakukan dalam rangka peningkatan nilai dan peringkat inovasi daerah Kabupaten Kabupaten Pesawaran sebagai berikut:

1. Melakukan sosialisasi tentang indeks inovasi daerah dalam upaya meningkatkan skor yang tentunya memerlukan adanya kerjasama dari seluruh OPD yang ada di Kabupaten Pesawaran.
2. Mengembangkan klinik inovasi sebagai wadah konsultasi perangkat daerah untuk peningkatan inovasi daerah.
3. Melakukan koordinasi dan asistensi kepada OPD sehingga apa yang menjadi kebutuhan penilaian dapat terpenuhi.



BAB VII PENUTUP

Dengan diterbitkannya Undang–Undang Nomor 23 Tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah sebagaimana telah diubah beberapa kali terakhir dengan Undang-Undang Nomor 9 Tahun 2015 yang memberikan kewenangan kepada pemerintah daerah untuk mengatur dan mengurus sendiri urusan pemerintahan menurut asas otonomi dan tugas pembantuan dalam rangka kesejahteraan masyarakat. Laporan Ringkasan Laporan Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah (RLPPD) Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 ini disusun sebagai perwujudan dari pelaksanaan otonomi daerah sejalan dengan upaya menciptakan pemerintahan yang bersih, bertanggungjawab serta mampu menjawab tuntutan perubahan secara efektif dan efisien sesuai dengan prinsip tata pemerintahan yang baik.

Laporan Ringkasan Laporan Penyelenggaraan Pemerintahan Daerah (RLPPD) Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 ini juga disusun berdasarkan amanat Peraturan Pemerintah Nomor 13 Tahun 2019 serta sebagai wujud akuntabilitas dan transparansi penyelenggaraan pemerintah daerah.

Demikian RLPPD Kabupaten Pesawaran Tahun 2023 ini disusun, untuk selanjutnya disampaikan kepada masyarakat sebagai bahan informasi atas pembangunan yang telah dilaksanakan Pemerintah Daerah Kabupaten Pesawaran.

Semoga RLPPD Kabupaten Pesawaran tahun 2023 ini dapat menjadi tolak ukur dan acuan, guna mewujudkan pelaksanaan penyelenggaraan pemerintahan daerah yang lebih baik lagi. Terima kasih.

Gedong Tataan ,31 Maret 2023

BUPATI PESAWARAN,

Dendi Ramadhona K.